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TITULARES LOCALES 

 
  

 
 

Desoye Congreso conflicto territorial 
El Congreso del Estado evitó destrabar el conflicto limítrofe que mantienen los municipios  
de San Andrés Cholula y Puebla, según reconoció el presidente de la Comisión de 
Hacienda, Lauro Sánchez López, quien argumentó que para evitar un mayor 
enfrentamiento entre ambas administraciones municipales, sólo se conminó a equiparar 

las tablas de valores catastrales. (El Sol de Puebla) 
  

  

 
 

Aprueban diputados abuso de autoridad 
Las comisiones unidas de Gobernación y Hacienda del Congreso local aprobaron ayer por 
unanimidad autorizar al gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas abrir sin orden judicial 
inmuebles en los casos de embargo, por incumplimiento en el pago de impuestos o bien 

bajo sospecha de que en su interior haya mercancía ilegal; todo bajo el argumento de 
aumentar la base gravable. (Heraldo) 

   
 

 

Aprueba BUAP su presupuesto 
Para el 2012, la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) tendrá un 

presupuesto de 4 mil 473 millones de pesos, de los cuales, el 33 por ciento será otorgado 
por el gobierno del estado, es decir, más de mil 476 millones de pesos. (Síntesis) 

  
 

 

Escándalo de paternidad envuelve a diputado priista 
Francisco Ramos Montaño, diputado federal priista, enfrenta un juicio de Reconocimiento 

de paternidad en el Juzgado Segundo de lo Familiar en el estado de Puebla. De acuerdo al 
expediente número 146/2011, el cual tuvo acceso Intolerancia Diario, la señora Karla 
María Salazar Olivares, con domicilio ubicado en el municipio de San Martín Texmelucan, 
demanda al legislador el reconocimiento de un menor de edad que en la actualidad tiene 
un año y meses, producto de una relación entre ambos. (Intolerancia Digital) 

  
 

 

El PRI poblano dinamita la coalición 
La rebelión de los priistas poblanos se materializó ayer cuando en el seno del Consejo 
Político Estatal del PRI fue desconocido el acuerdo de coalición con el Panal e inauguró la 
rebelión abierta que se fragua en todo el país. Luego de trascender que Pedro Joaquín 

Coldwell habría descartado cualquier modificación en Puebla, los rebeldes radicalizaron su 

postura. (Cambio) 
  
 

 

La BUAP y partidos, sujetos de revisión 
Tras la aprobación en Comisión de Gobernación de la Ley de Transparencia, la diputada 
Josefina Buxadé Castelán aseguró sentirse satisfecha del trabajo que hizo con las 

dependencias estatales, las organizaciones como Actívate por Puebla y el Poder 
Legislativo. Indicó que una de las bondades de la ley es que los partidos políticos y la 
Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) se convierten en sujetos de 
revisión. (Milenio) 

  
 

 

El PRI estatal exige al CEN retirar al Panal candidaturas 
El Consejo Político Estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) se pronunció 

contra los términos de la coalición con el Partido Nueva Alianza (Panal) al considerarlos 
―inaceptables, inadmisibles e intolerables‖, por lo que aprobó un punto de acuerdo para 
exigir al Comité Ejecutivo Nacional (CEN) retirar al instituto político aliado las tres 
candidaturas que se le asignaron en Puebla. (La Jornada de Oriente) 

  

 
 

http://impreso.milenio.com/
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Aprueban presupuesto 2012 para la BUAP 
Por un monto de 4 mil 473 millones 116 mil 022 pesos con 8 centavos, el Consejo 
Universitario aprobó por unanimidad el presupuesto que la Benemérita Universidad 
Autónoma de Puebla (BUAP) ejercerá a lo largo de 2012, es decir un aumento del 6 en 
comparación al ejercicio anterior, gracias al apoyo del Gobierno del Estado que encabeza 

Rafael Moreno Valle Rosas. (La Opinión) 
 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Al descubierto falsa encuesta del PAN sobre precandidatos presidenciales 
Una falsa encuesta entre panistas sobre sus preferencias de precandidatos presidenciales, 
levantan en Puebla representantes -en su mayoría mujeres- de una "empresa particular", 
según un video proporcionado a e-consulta, en el cual destaca el sesgo en la última 

pregunta del sondeo: "Si el presidente Felipe Calderón se pronunciara a favor de Ernesto 
Cordero como candidato del PAN, ¿por cuál candidato votaría usted?". (e-consulta) 

 

 

 

 

Personal de Sedeso utiliza recursos oficiales para actos de precampaña 
Personal de la Secretaría de Desarrollo Social del gobierno del estado dispuso de la 
infraestructura oficial para invitar al registro como precandidato a diputado federal por el 

distrito 12, de Néstor Gordillo Castillo ex titular de la dependencia que contenderá por el 
Partido Acción Nacional. (Periódico digital) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

No hice méritos para obtener la candidatura del PAN a diputado: NG  
Néstor Gordillo Castillo aceptó que no ha hecho méritos para ganarse la candidatura a 

diputado federal por el distrito 12 con cabecera en el municipio de Puebla, pero refiere 
que es un derecho que le da la Constitución, además es una decisión personal ir en busca 
de esa candidatura. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Habitantes de San Pedro temían a una fuga de reos  

El 23 de agosto, vecinos del penal manifestaron a Imagen Poblana su miedo a que los 
delincuentes escaparan; autoridades no tomaron en cuenta a la población. (Imagen 
Poblana) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Moreno Valle se reúne con el Papa Benedicto XVI  
El gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, se reunió con el Papa Benedicto XVI en la 

Sede del Vaticano; se regalaron rosarios. (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Ordena el IFAI abrir “moreirazo” 
El IFAI determinó que Hacienda debe dar a conocer los documentos de contratación de 
deuda de Coahuila, que la dependencia había reservado por 12 años. (Reforma) 

  
 

 
Falta dar protección a precandidatos: IFE 

Ante la falta de regulación en precampañas, el consejero presidente del IFE, Leonardo 

Valdés, señaló que requerirá al gobierno federal otorgar seguridad a los precandidatos 
presidenciales que lo soliciten. (El Universal) 

 
 

 

 
Aguirre descalifica video contra la PF 
El gobernador de Guerrero, Ángel Aguirre Rivero, Se lava las manos y asegura que no 

solicitará licencia; arraigan a 10 policías. (Milenio)  
  

 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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PRI y PAN abren nueva vía para demoler el Estado laico 
La mancuerna PAN-PRI en la Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de 

Diputados modificó anoche el artículo 24 de la Constitución para permitir que los actos de 
culto religioso puedan practicarse de manera colectiva en público, sin dar aviso a la 
autoridad respectiva, y suprimieron la prohibición de que sólo se realicen en los templos. 
(La Jornada) 

  
 

 

 
 

Freno a TLC con Perú estorba ingreso a TPP 

El gobierno federal alertó al Senado de la República que de no aprobar el Tratado de Libre 
Comercio (TLC) entre México y Perú en el actual periodo ordinario de sesiones afectará 
las negociaciones para que la economía mexicana se sume al Acuerdo de Asociación 
Transpacífica Estratégica. (El Economista Digital) 

  
 

 

Inflación en zona euro alcanza el 3% anual en noviembre 
La inflación anual en la zona euro se confirmó en un 3.0% en  noviembre, sin cambios 

respecto al mes anterior, lo que sugiere que el Banco Central Europeo tiene un gran 
margen para otro recorte de tasas de interés, dijo el jueves la oficina de estadísticas 
Eurostat. (El Financiero Digital) 

  
 

 

Coldwell insta a Calderón e IFE a buscar distensión 
El dirigente nacional del PRI, Pedro Joaquín Coldwell, planteó la instalación de mesas de 

diálogo en las que participen el presidente Felipe Calderón, el IFE y todos los partidos 
políticos, con el fin de buscar mecanismos que permitan quitar la tensión que pesa ahora 

sobre el proceso electoral de 2012, en el cual estarán en juego la Presidencia de la 

República y el Congreso federal, entre otros órganos del Estado. (Crónica) 
  
 

 

Aguirre: no me voy 
El gobernador de Guerrero, Ángel Heladio Aguirre Rivero, aseguró que no dejará su cargo 

por el caso del asesinato de dos normalistas durante el desalojo de la Autopista del Sol, y 

advirtió que hay personas externas que buscan desestabilizar su gobierno. (Excélsior) 
 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 
 

 
 

OPINION 

 Aplaude Rivera Pérez aprobación de Ley de Ingresos 2012 
El presidente municipal Eduardo Rivera Pérez aplaudió la determinación de los diputados integrantes de la 
Comisión de Hacienda del congreso del Estado de avalar en proyecto de Ley de Ingresos de 2012 para la capital 
poblana. En entrevista el alcalde poblano manifestó que a pesar de que la iniciativa de Ley de Ingresos ya fue 

aprobada junto con la de San Andrés Cholula en comisiones, es importante esperar a que el pleno del Poder 
Legislativo la avale. (Angélica Patiño)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53153  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Eduardo Rivera aplaude la aprobación de la reforma a la Ley Orgánica municipal 
El Presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, aplaudió las Reformas a la Ley Orgánica municipal 
aprobadas por los diputados locales, ya que afirmó que todas las acciones que abonen a la fiscalización de los 
recursos públicos son positivas. En entrevista posterior a la conclusión de la sesión ordinaria de cabildo, el alcalde 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53153
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poblano destacó la importancia de realizar cambios a las leyes para garantizar que todo aquel servidor público 
que maneje recursos tenga la obligación de responder ante la justicia si hubiera malos manejos. (Julio César 
Morales) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=146381:eduardo-rivera-aplaude-

la-aprobación-de-la-reforma-a-la-ley-orgánica-municipal&Itemid=534  
 

 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 

 
 

EL SOL DE PUEBLA 

  Por poco prohíben usar faldas cortas   

A propuesta del regidor perredista Arturo Loyola González, el Ayuntamiento capitalino estuvo cerca de someter a 
votación una campaña relativa a medidas de seguridad, que proponía evitar el uso de faldas cortas, ropa ajustada 
y escotes pronunciados.  Aunque el regidor minimizo el punto de acuerdo a un posicionamiento y finalmente 
declino leerlo públicamente durante la Sesión  de Cabildo, no se salvo de que la regidora priista y presidenta de la 
Comisión de Derechos Humanos y Equidad en tres Géneros, Sandra Montalvo Domínguez, lo acusara de misógino, 
discriminador y machista, por responsabilizar a las mujeres de los ataques sexuales de los que son objeto. (Belén 
Cancino) 

   

 
 

EL HERALDO 

 Comisión de Ecología se lava las manos por contaminación en Canoa 

De las 17 juntas auxiliares que tiene el municipio de Puebla, sólo en 13 el servicio de drenaje y alcantarillado está 
a cargo del Sistema Operador de Agua Potable y Alcantarillado de Puebla (Soapap), por lo que en las cuatro 
restantes la responsabilidad recae en Comités Ciudadanos que han descuidado la operación, lo que deriva en que 
la mayoría de los habitantes de estas zonas descarga en barrancas y ríos, ocasionando problemas de 
contaminación y riesgos a la salud.  Ante tal circunstancia, al menos 200 mil habitantes están en condiciones 
insalubres, debido al descuido en el manejo del drenaje doméstico en cuatro juntas auxiliares.  (Jorge Pérez)   
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=39818:comision-de-

ecologia-se-lava-las-manos-por-contaminacion-en-canoa&catid=55:ciudad&Itemid=120  
 

EL HERALDO 

 Urge control de calidad cárnica: Lozano Torres  
El municipio de Puebla necesita contar con un Rastro Tipo Inspección Federal (TIF) para que de esta manera se 
pueda garantizar que los productos cárnicos que se consumen sean sanos, dijo el presidente del Consejo 
Agropecuario de Puebla, José Ignacio Lozano Torres.  Esto al mencionar que por ahora se desconoce las 

condiciones en las que se sacrifican los animales y por ende el tipo de carne que estamos consumiendo los 
poblanos.  "En Puebla suman entre 180 y 200 rastros entre municipales y clandestinos, pero se requiere uno TIF 
pues la falta de este limita a los productores poblanos y por ello no pueden acceder a los mercados nacionales", 
comentó.  (Erika Mejia)   
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=39817:urge-control-de-
calidad-carnica-lozano-torres&catid=55:ciudad&Itemid=120  
 

EL HERALDO 

 Minifaldas y escotes provocan delitos: PRD 
Son pretexto de lanzar una campaña para prevenir ilícitos de índole sexual en el municipio de Puebla, los 
regidores del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Arturo Loyola González y David Méndez Márquez, 
propusieron solicitar a las mujeres que no utilicen escotes y minifaldas, con la finalidad de evitar que sean 
víctimas de un delito.  El punto de acuerdo de la "izquierda" en el Cabildo poblano ocasionó que principalmente las 
regidoras mostraran su desprecio y criticaran a los regidores del PRD, quienes en "apariencia" debieran tener una 

mente "más abierta", tal como lo criticó la priísta Sandra Montalvo Domínguez.  (Jorge Pérez)  

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=146381:eduardo-rivera-aplaude-la-aprobación-de-la-reforma-a-la-ley-orgánica-municipal&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=146381:eduardo-rivera-aplaude-la-aprobación-de-la-reforma-a-la-ley-orgánica-municipal&Itemid=534
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=39818:comision-de-ecologia-se-lava-las-manos-por-contaminacion-en-canoa&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=39818:comision-de-ecologia-se-lava-las-manos-por-contaminacion-en-canoa&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=39817:urge-control-de-calidad-carnica-lozano-torres&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=39817:urge-control-de-calidad-carnica-lozano-torres&catid=55:ciudad&Itemid=120
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http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=39804:minifaldas-y-
escotes-provocan-delitos-prd&catid=60:politica&Itemid=121  
 

 
 
SINTESIS 

 Aprueban ley de ingresos del ayuntamiento 
La Comisión de Hacienda Pública del Congreso de Puebla aprobó la Ley de Ingresos del ayuntamiento de Puebla y 

de otros ocho municipios.  Al respecto, el diputado local del PRI, Lauro Sánchez López, quien lidera la comisión, 

informó que se había atrasado el dictamen de Puebla y San Andrés Cholula, por sus problemas limítrofes. En 
entrevista, refirió que los proyectos no fueron modificados, por lo que los impuestos de la zona en disputa serán 
cobrados como se hace en la actualidad. (Elizabeth Cervantes)   
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/2070-aprueban-ley-de-ingresos-del-ayuntamiento-  
 

SINTESIS 

 Ayuntamiento adquirirá 17 nuevas patrullas  
En la última sesión ordinaria del año de Cabildo Municipal de Puebla, por unanimidad se aprobó el dictamen para 
la participación del Ayuntamiento en el Programa ―Peso a Peso‖ con el gobierno del Estado para adquirir 17 
nuevas patrullas. Con 23 votos a favor y tres ausencias el pleno del órgano colegiado autorizó el apoyo conjunto 
entre ambos niveles de gobierno para que se incremente el parque vehicular de la Secretaría de Seguridad 
Pública y Tránsito Municipal. Se prevé la adquisición de 17 vehículos para los que se erogará un recurso de 7 

millones 995 mil 800 pesos de manera bipartita. (Irene Díaz Sánchez) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/2096-ayuntamiento-adquirira-17-nuevas-patrullas-  
 

SINTESIS 

 Reubicarán a 120 familias de Agua Santa  
Ante la recuperación del predio de 95 mil metros cuadrados de la zona de la unidad habitacional de Agua Santa al 

ayuntamiento, se prevé la reubicación de 120 familias que se están asentadas en el vaso regulador de agua y se 
hará el rescate integral al área verde para convertirlo en un pulmón, para ello se invertirán 10 millones de pesos. 
Hoy en sesión de cabildo en el apartado de puntos generales se aprobó por unanimidad la inversión de 10 
millones de pesos que aplicarán en el rescate integral del área ecológica de Agua Santa en la que se prevé la 
dotación de servicios básicos. (Irene Díaz Sánchez) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/2102-reubicaran-a-120-familias-de-agua-santa  
 

SINTESIS 

 Guevara Montiel mañana presentará renuncia  
El panista y asesor en materia de seguridad pública en el Ayuntamiento capitalino, Enrique Guevara Montiel 
presumió que podría presentar su renuncia mañana jueves al alcalde Eduardo Rivera Pérez, como parte de su 
proyecto político que buscará rumbo a la elección del 2012. En entrevista,  el funcionario adelantó la decisión de 
contender en el proceso interno del PAN para buscar la candidatura al distrito federal VI con cabecera en Puebla 

capital, es de él y ya está tomada, sin embargo no resistió a afirmar si ya presentaría o no la renuncia al 
munícipe, se limitó a decir que se mantiene en constantes platicas. (Irene Díaz Sánchez) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/2093-guevara-montiel-manana-presentara-renuncia-  

 

 
 
OPINION 

 Recomienda Ocejo Tarno a comerciantes denunciar ante el MP amenazas de ambulantes 
Ante el incremento de las amenazas en contra de los comerciantes establecidos del Centro Histórico hechas por 
comerciantes ambulantes para que sean protegidos, la Secretaría de Desarrollo Económico, Turismo y 
Competitividad aseguró estar amarrada de manos para poder protegerlos. De hecho el titular de la dependencia, 
Pedro Ocejo Tarno, admitió que en lo único que pueden apoyar a los comerciantes es a exhortarlos a presentar la 

denuncia correspondiente ante el Ministerio Público pues es la única forma de protegerlos. (Angélica Patiño)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53151  
 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=39804:minifaldas-y-escotes-provocan-delitos-prd&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=39804:minifaldas-y-escotes-provocan-delitos-prd&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/2070-aprueban-ley-de-ingresos-del-ayuntamiento-
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/2096-ayuntamiento-adquirira-17-nuevas-patrullas-
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/2102-reubicaran-a-120-familias-de-agua-santa
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/2093-guevara-montiel-manana-presentara-renuncia-
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53151
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OPINION 

 Intentan regidores del PRD prohibir minifaldas a poblanas 
Regidores del Partido de la Revolución Democrática (PRD) intentaron imponer el ejemplo del alcalde de 
Navolatao, Sinaloa, de prohibir a las mujeres poblanas usar minifalda, el escote y la ropa ajustada con la finalidad 
de inhibir los asaltos y violaciones en su contra. Los responsables de presentar este intento de punto de acuerdo 
fueron los regidores Arturo Loyola y David Méndez Márquez quienes presentaron un punto de acuerdo 

denominado ―Campaña de Difusión sobre Medidas de Seguridad‖, con la finalidad de abatir los índices delictivos 
en materia de asaltos, robos en la calle, casas habitación y en el automóvil.  (Angélica Patiño)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53152  
 

OPINION 

 Intensifican operativos en mercados para evitar la venta de explosivos 
Con la finalidad de eliminar la venta y almacenamiento ilegal de artefactos explosivos, la Dirección de Protección 
Civil municipal mantendrá bajo revisión especial los mercados Hidalgo, Morelos, Amalucan e Independencia ya 
que son los focos rojos en la venta de este tipo de materiales peligrosos. Esto luego de que la Dirección de 

Protección Civil Municipal iniciara con las notificaciones a comerciantes de los 25 mercados municipales y de 
apoyo para evitar la venta de cohetes en estos lugares. (Angélica Patiño)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53154  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Evitar minifaldas y escotes, pide regidor a mujeres para prevenir robos 
El regidor perredista Arturo Loyola González presentó un punto de acuerdo para implementar una campaña de 
medidas de seguridad para prevenir asaltos y robos, en la cual propuso que las mujeres no usen faldas cortas, 
pantalones ajustados ni escotes pronunciados. (Jesse Brena)   
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23555:evitar-minifaldas-y-escotes-
pide-regidor-a-mujeres-para-evitar-asaltos&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Colonias del sur de Puebla son focos rojos de inseguridad: Loya Chávez 
El director de Seguridad Pública y Tránsito Municipal de Puebla, Gilberto Loya Chávez, reveló que las colonias al 
sur de la ciudad representan focos rojos para la administración local en relación a problemas relacionados con la 
inseguridad. En estas zonas -expuso- se registran constantes robos a casa habitación, donde afortunadamente se 

ha trabajado de manera coordinada con la Policía Estatal Preventiva para frenar a las bandas de delincuentes que 
tienen azorados a los vecinos de estas demarcaciones. (Fabiola Reynoso Vázquez) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23535:colonias-del-sur-de-puebla-son-

focos-rojos-de-inseguridad-loya-chávez&Itemid=332  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Ayuntamiento de Puebla construirá un espacio recreativo en Agua Santa  

En 2012 el Ayuntamiento de Puebla ejecutará un proyecto de rescate del vaso regulador de Agua Santa para 
convertirlo en un espacio recreativo para los poblanos, además que servirá para reubicar a los habitantes que se 
encuentran en zona de riesgo, así lo dio a conocer la regidora y presidenta de la Comisión de Ecología y Medio 
Ambiente, Verónica Mastretta. En entrevista detalló que la comuna logró la recuperación de un predio de 95 mil 

metros cuadrados en el que se encontraban asentadas 120 familias, que serán reubicadas en terrenos aledaños. 
(Julio César) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=14637n-agua-santa&Itemid=534  
 

PERIODICO DIGITAL 

 IMD reporta todo listo para la entrega del Premio Municipal Del Deporte 2011 
Después de haber definido a los ganadores del ―Premio Municipal del Deporte‖ en su edición 2011, será este 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53152
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53154
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23555:evitar-minifaldas-y-escotes-pide-regidor-a-mujeres-para-evitar-asaltos&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23555:evitar-minifaldas-y-escotes-pide-regidor-a-mujeres-para-evitar-asaltos&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23535:colonias-del-sur-de-puebla-son-focos-rojos-de-inseguridad-loya-chávez&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23535:colonias-del-sur-de-puebla-son-focos-rojos-de-inseguridad-loya-chávez&Itemid=332
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=14637n-agua-santa&Itemid=534
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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viernes 16 de diciembre cuando se haga entrega de los reconocimientos y la premiación en efectivo para los 
cuatro ganadores en cada una de las categorías: Luis Antonio Ortigoza Hernández (Deportista Convencional), 
Daniel Israel Arroy Muñoz (Deportista con Discapacidad), Leonardo Pineda Biffano (Entrenador de Deporte 
Convencional) y Marco Polo González Muñoz (Entrenador de Deporte con Discapacidad). (Redacción) 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=146385:imd-reporta-todo-listo-
para-la-entrega-del-premio-municipal-del-deporte-2011&Itemid=580  
 

 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Regidor del PRD propone que mujeres no usen minifalda, ni escotes 

El regidor perredista Arturo Loyola presentó ante el cabildo recomendaciones de seguridad para esta temporada 
decembrina: que las mujeres no usen faldas cortas, escotes, ni pantalones entallados. Con esto, a decir del 
regidor, las mujeres podrán evitar ser víctimas de algún delito. La respuesta llegó de la regidora priísta Sandra 
Montalvo, quien calificó a Loyola como misógino, pues no puede censurar la forma de vestir de las mujeres y 
menos atribuir a ésta la razón de la delincuencia. Además criticó que sea un representante de un partido de 
izquierda quien asuma posturas conservadoras. (Redacción)   

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=20675:regidor-del-prd-propone-
que-mujeres-no-usen-minifalda-ni-escotes&Itemid=127  

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
  

 

CAMBIO 

 Reculan los diputados, el Catastro no definirá límites 
El Congreso local se echó para atrás en su intento de que el Instituto Catastral del estado resolviera el conflicto 
limítrofe entre Puebla y San Andrés Cholula. De último momento se tomó la decisión salomónica de dejar las 
cosas como estaban, es decir, que los ciudadanos que viven en la zona tributen en cualquiera de los dos 
municipios. Al final, el Catastro sólo establecerá una cuota única de pago hacia los dos Ayuntamientos para las 
colonias asentadas en el lugar en cuestión. Sin embargo, la medida podría afectar a la ciudad de Puebla, ya que el 
gobierno de Eduardo Rivera se verá obligado a disminuir sus cuotas catastrales. (Yonabad Cabrera)   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/151211-yc-politica-reculan-los-diputados-el-catastro-
no-definir-l-mites.htm  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Marchan 500 ambulantes de la 28 de Octubre vs. la represión 
Alrededor de 500 comerciantes adheridos a la Unión Popular de Vendedores de Ambulantes ―28 de Octubre‖ se 

apostaron frente a la presidencia municipal de Puebla en contra de la represión a los comerciantes informales en 
Puebla; en rechazo del programa federal ―México Seguro‖, y en solidaridad con los normalistas guerrerenses de la 
Normal Rural de Ayotzinapa, quienes el pasado lunes fueron repudiados a balazos por la policía ministerial, donde 
resultaron dos estudiantes muertos y uno más en estado de coma. Guadalupe Amador López, dirigente de la 28 
de Octubre en Puebla, dijo que uno de los motivos de la marcha es repudiar la represión contra los estudiantes 

normalistas que asesinaron en Guerrero. (Yadira Llaven)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/15/puebla/mun306.php  

 
 
 
 
 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=146385:imd-reporta-todo-listo-para-la-entrega-del-premio-municipal-del-deporte-2011&Itemid=580
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=146385:imd-reporta-todo-listo-para-la-entrega-del-premio-municipal-del-deporte-2011&Itemid=580
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=20675:regidor-del-prd-propone-que-mujeres-no-usen-minifalda-ni-escotes&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=20675:regidor-del-prd-propone-que-mujeres-no-usen-minifalda-ni-escotes&Itemid=127
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/151211-yc-politica-reculan-los-diputados-el-catastro-no-definir-l-mites.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/151211-yc-politica-reculan-los-diputados-el-catastro-no-definir-l-mites.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/15/puebla/mun306.php
http://www.pueblaonline.com.mx/
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LA JORNADA DE ORIENTE 

 Urge Ceagro que construya un rastro con registro TIF 
El presidente del Consejo Agrario Poblano (Ceagro), José Ignacio Lozano, urgió a las autoridades municipales y 
estatales a que se construya en Puebla el rastro con registro Tipo Inspección Federal (TIF), a fin de que en la 
zona metropolitana se comercialice carne de calidad y no contaminada. En rueda de prensa, dijo que Puebla es el 
tercer productor de carne de cerdo; el segundo productor de ave y el primer productor de huevo; de ahí la 
necesidad de este tipo de rastro en la cuarta ciudad más poblada del país, cuando comparó Jalisco tiene alrededor 
de 24.  (Yadira Llaven)   

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/15/puebla/mun205.php  

 

 
 

MILENIO  

 Puebla tiene 200 rastros clandestinos 
En Puebla y su zona metropolitana se tienen detectados más de 200 rastros clandestinos que operan en bodegas 
y domicilios particulares sin medidas de sanidad e higiene en el manejo de carnes rojas, denunció el presidente 
del Consejo Estatal Agropecuario, José Ignacio Lozano. Puntualizó que en zonas aledañas a los municipios de 
Amozoc y Tepeaca, así como en la capital poblana operan mataderos de ganado bovino y porcino sin normas de 
inocuidad y que al ubicarse en casas o recintos informales se dificulta la inspección de autoridades sanitarias por 
tanto no es posible clausurarlos. Ignacio Lozano insistió al gobierno del estado la creación de un rastro Tipo 

Inspección Federal (TIF) que garantice calidad en el manejo de producto y permita regular el comercio de carnes 
en supermercados y mercados populares. (Verónica López)  
http://impreso.milenio.com/node/9079340  
 
 
MILENIO  

 De buena fe la comuna le cede predio a estado 
El cabildo capitalino aprobó este miércoles la desincorporación y enajenación del predio que actualmente alberga 
las oficinas de la Secretaría del Transporte (ST), para entregarlo formalmente al gobierno del estado. Según el 
dictamen presentado por la presidenta de la Comisión de Hacienda y Patrimonio, Irma Adela Fuentes Guevara, 

este lote, ubicado en avenida Rosendo Márquez no. 1501, colonia La Paz, tiene una extensión de cinco mil 206.33 
metros cuadrados. Sin embargo pertenece a un terreno de ocho mil 6.39 metros cuadrados; de los cuales, dos mil 
799.76 quedarán en manos de la Comuna para construir un espacio de recreación. (Guillermo Castillo)  

http://impreso.milenio.com/node/9079365  
  

 
 

E-CONSULTA 

 Ni Puebla ni Cholula muestran deseo ante el Congreso de definir límites 
Ni Puebla ni San Andrés Cholula han presentado formalmente la solicitud para que quede resuelto el conflicto 
limítrofe a través de la Ley de Límites Territoriales que contiene el procedimiento para determinar el territorio de 
cada municipio, señaló el presidente de la comisión de Gobernación, Juan Carlos Espina Von Roehrich. Es decir, la 
presencia en mayo del presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera y de su homólogo de San Andrés Cholula, 

Miguel Ángel Huepa en el Congreso Local, no incluyó la petición formal para resolver el conflicto por el que se 
disputan alrededor de 8.5 hectáreas, en las que se ubica la zona comercial de Angelópolis. (Claudia Lemuz) 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23541:ni-puebla-ni-cholula-muestran-
deseo-ante-el-congreso-de-definir-límites&Itemid=332  
 

 

 

 

 
 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/15/puebla/mun205.php
http://impreso.milenio.com/node/9079340
http://impreso.milenio.com/node/9079365
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23541:ni-puebla-ni-cholula-muestran-deseo-ante-el-congreso-de-definir-límites&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23541:ni-puebla-ni-cholula-muestran-deseo-ante-el-congreso-de-definir-límites&Itemid=332
http://e-consulta.com/puebla/index.php
http://www.contraparteinformativa.com/
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Priistas y panistas pelean desechos del PRD 
El dirigente estatal del PRD, Miguel Ángel de la Rosa Esparza, reveló que el día de ayer se inscribieron para buscar 
una candidatura con las izquierdas los siguientes ex priistas y ex panistas: Jesús Encinas, Mario Chapital, Noé 
Peñaloza y José Othon Bailleres. Entrevistado en el hotel Camino Real del Centro Histórico, donde se reunió con 
Víctor Giorgana Jiménez, el perredista indicó que el ex diputado priista José Othon Bailleres está buscando la 

candidatura del PRD para ocupar una curul en el Senado de la República. (Santiago Quintana)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Priistas-y-panistas-pelean-
desechos-del-PRD&id_noticia=40714  

 

 
 
CINCO RADIO 

 Violador Huye en Patrulla y Choca contra una Casa 

Juan Silvestre Ricardo Velázquez resultó severamente lesionado tras chocar la patrulla P-403 que robó a un 
policía tras ser detenido por presunta violación El uniformado acudió tras un llamado de auxilio y en el momento 
en que solicitaba a datos a la mamá de dos menores afectados, este sujeto arremetió a golpes contra el policía y 
se dio a la fuga en la unidad de seguridad El elemento de la municipal pidió refuerzos y comenzó la persecución 
que finalizó cuando el acusado estrelló la patrulla en un domicilio ubicado en la esquina de las calles Mexicali y 
Nuevo Laredo pasando el puente de Tlaltepango con dirección a Stanley (Redacción)  
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/violador-huye-en-patrulla-y-choca-contra-una-casa/  
 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  

 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Un sujeto violo a dos menores, la familia llamo a la policía que llegó y detuvo al sujeto; pero cuando 

pedían datos el sujeto se zafo y robo la patrulla del policía, pero en la huida choco en Tlaltepango. Este 
tipo esta herido en la cruz roja y la patrulla que se robaba era la P-403. 

 El Congreso aprobó también leyes de ingresos  de Puebla, San Andrés y San Pedro Cholula. 

 Ayer en un debate de fondo en el Cabildo de Puebla el regidor Arturo Loyola manifestó su rechazo a que 

siga el uso de las minifaldas y ropa ajustada. En respuesta la regidora Sandra Montalvo debatió por el uso 
de la minifalda. 

 La 28 de Octubre demandará mantenimiento al mercado Hidalgo. 
 Con el permiso de Cabildo el Ayuntamiento buscará comprar 17 nuevas patrullas, al mismo tiempo da de 

baja 94 unidades por uso; habrá remate. 
 En la Catedral  luce la replica del nacimiento de Talavera que se dio al Vaticano, junto con un árbol de 

navidad de Chignahuapan. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 

 Los integrantes de la Comisión de Hacienda del Congreso del Estado avalaron la Ley de ingresos de los 
ayuntamientos de Puebla y San Andrés Cholula, atoradas por el problema limítrofe. 

 La regidora Sandra Montalvo recrimina la propuesta de Arturo Loyola la cual marca que las mujeres no usen 
minifalda.  

 

 

F e r n a n d o  M a l d o n a d o /  I r m a  S á n c h e z   

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  9 8 . 7  F M  y  1 2 5 0  A M   

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Priistas-y-panistas-pelean-desechos-del-PRD&id_noticia=40714
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Priistas-y-panistas-pelean-desechos-del-PRD&id_noticia=40714
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/violador-huye-en-patrulla-y-choca-contra-una-casa/
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 Ingresos por 450 millones de pesos y de manera adicional podrá obtener el Issstep tras la aprobación de las  
 En 2012 el Ayuntamiento de Puebla ejecutará un proyecto de rescate del vaso regulador de Agua Santa 

para convertirlo en un espacio recreativo para los poblanos, además que servirá para reubicar a los 

habitantes que se encuentran en zona de riesgo, así lo dio a conocer la regidora y presidenta de la Comisión 
de Ecología y Medio Ambiente, Verónica Mastretta Guzmán. 

 El Presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, aplaudió las Reformas a la Ley Orgánica municipal 
aprobadas por los diputados locales, ya que afirmó que todas las acciones que abonen a la fiscalización de 

los recursos públicos son positivas. 
 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n   

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 Ayer en el Cabildo hubo una propuesta de los regidores del PRD para prohibir que mujeres usen minifaldas 

y ropa entallada; esto podría evitar quesean victimas de la delincuencia. 
 Ante estos hechos la regidora del PRI, Sandra Montalvo, criticó a quienes están  promoviendo esta idea.    

 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 
 La Ley de Ingresos del municipio de Puebla fue aprobada sin cambios por la comisión de Hacienda del 

Congreso local por lo cual las 63 colonias que se disputan con San Andrés Cholula tendrán que pagar sus 

impuestos y derechos en al capital del estado. 
 En sesión de Cabildo fue desechada la intención de los regidores perredistas de prohibir la minifalda, el 

escote y la ropa ajustada en las mujeres para inhibir los asaltos y violaciones en su contra.  
  

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Grupo Acir y DIF municipal se entregaron las despensas que la gente dono. 
 Como medida de emergencia ante algún problema prendan las luces del vehiculo, esto lo dice Amadeo 

Lara. 
 Demandan otro rastro tipo TIF. 
 Durante la sesión de cabildo los regidores aprobaron la adhesión del ayuntamiento al plan peso por peso. 

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 Integrantes de la Comisión de Hacienda y Patrimonio aprobaron las ley de Ingresos de los municipios de 

Puebla y de San Andrés Cholula así como de otros 7 municipios más, al respecto el presidente del 

Organismo Lauro Sánchez refirió que la decisión dejo pendiente el conflicto territorial entre Puebla y San 
Andrés Cholula. 

 El alcalde Eduardo Rivera respaldo las modificaciones hechas por los diputados hechas a la ley orgánica 
municipal tras considera que al otorgar mayores facultades a los funcionarios en la rendición de cuentas 
permitirán un gobierno mas transparente y eficaz.  

 En su ultimo día de gira en el Vaticano el Gobernador Rafael Moreno Valle destaco a atreves de un 
comunicado que la demostración de las riquezas culturales y gastronomitas de la entidad servirán  para 
promover inversiones hacia territorio poblano.  

javascript:envivo()
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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 El regidor perredista Arturo Loyola causo polémica ya que con estas serie de declaraciones que hace en la 
sesión de cabildo el día de ayer, al presentar un punto de acuerdo el cual señala que con la finalidad de 
evitar asaltos y otros delitos las mueres de este estado debe  evitar vestir con faldas cortas, deben evitar 
usar pantalones ajustados y escotes para que no haya violencia en Puebla, en respuesta la regidora 

Sandra Montalvo lo acuso de discriminatorias estas recomendaciones. 
 En sesión de cabildo los regidores aprobaron la donación del predio en el que se ubica la Secretaria de 

Transporte  al Gobierno del Estado obteniendo a cambio el predio que rodea la laguna  de Agua Santa para 
convertirla en área verde, así lo explica la regidora Verónica  Mastretta.  

  

  

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 
 Quer Puebla no tenga frío sigue llegando a  los mas recóndito del Estado, en  esta ocasión 2 mil cobertores 

se destinan a la capital poblana   
 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 
 Recomienda regidor Arturo Loyola no usar faldas para no provocar a la delincuencia en un punto de su 

propuesta el regidor perredista recomienda a las mujeres no vestirse con falda, minifalda o pantalones 
ajustados para no llamar la atención de los delincuentes. 

 
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 

 

 
 

EL SOL DE PUEBLA 

 Rompen negociaciones morenovallistas y yunquistas en el PAN 
Los panistas Ángel Alonso Díaz Caneja, Roberto Grajales Espina y Néstor Gordillo Castillo, el bloque 
morenovallista del PAN, presentaron ayer solicitud de registro ante la Comisión Estatal de Elecciones para 

contender por las candidaturas a las diputaciones federales, toda vez que fracaso la negociación con la dirigencia 
estatal del blanquiazul que encabeza Juan Carlos Mondragón Quintana. (Cirilo Calderón) 

 

 
 
EL HERALDO 

 Aprueban diputados abuso de autoridad 
Las comisiones unidas de Gobernación y Hacienda del Congreso local aprobaron ayer por unanimidad autorizar al 

gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas abrir sin orden judicial inmuebles en los casos de embargo, por 
incumplimiento en el pago de impuestos o bien bajo sospecha de que en su interior haya mercancía ilegal; todo 
bajo el argumento de aumentar la base gravable.  Esta será una de varias iniciativas que será sometida hoy 
jueves ante el Pleno de Diputados en lo que se antoja una sesión ordinaria maratónica por ser la última con que 

cierre su primer año la actual legislatura. (Andrés Herrera)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=39806:aprueban-
diputados-abuso-de-autoridad&catid=60:politica&Itemid=121  
 

 

EL HERALDO 

 Legisladores poblanos imitan al Congreso de la Unión 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=39806:aprueban-diputados-abuso-de-autoridad&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=39806:aprueban-diputados-abuso-de-autoridad&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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La comisión de Gobernación aprobó ayer la Ley Orgánica del Congreso del estado, en cuyas modificaciones 
contempla la desaparición de la Gran Comisión, así como el incremento de comisiones y figuras externas de 
asesoría, por lo que la actual legislatura para el 2012 engrosará a más personal y por lo tanto los recursos para 
cubrir su nómina.  Al respecto, durante la sesión de ayer, el diputado de Movimiento Ciudadano, José Juan 

Espinosa Torres protestó antes las reformas al asegurar que se trata de una verdadera mordaza y simulación para 
los legisladores, pues se quejó de que a la reunión de la Comisión de Gobernación no se notificó a todos sus 
integrantes. (Ángel Herrera)   
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=39805:legisladores-
poblanos-imitan-al-congreso-de-la-union&catid=60:politica&Itemid=121  
 

 
 
SINTESIS 

 Día de gran actividad en el Congreso 

Los diputados locales aceleran el paso y hoy aprobarán prácticamente todos los pendientes y reformas que tanto 
los legisladores y el ejecutivo local, Rafael Moreno Valle, trabajaron para su valoración. La nueva Ley de 
Transparencia, la reforma al Código Fiscal, enviadas por el ejecutivo; Ley Orgánica y reglamento al Poder 
Legislativo, las leyes de ingresos de nueve ayuntamientos, contemplando Puebla capital, son parte de los temas 
que se abordarán en el Congreso del estado. (Elizabeth Cervantes)   
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/2068-dia-de-gran-actividad-en-el-congreso  

 
SINTESIS 

 Donan artesanías a Benedicto XVI  
El gobernador Rafael Moreno Valle y su esposa, Martha Erika Alonso de Moreno Valle, se reunieron con el Papa 
Benedicto XVI en la Sede del Vaticano. En el encuentro, el gobernador entregó al Pontífice la donación de 
artesanías navideñas hechas por artistas poblanos. En la audiencia, el Sumo Pontífice reiteró su deseo de visitar 
México, y dio las gracias a la delegación poblana. ‗Saludo cordialmente a los peregrinos de lengua española, en 
particular a la delegación de Puebla, con su gobernador Rafael Moreno Valle Rosas‘, expresó Benedicto XVI. 
(Redacción)  

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/2123-donan-artesanias-a-benedicto-xvi  
 

SINTESIS 

 Agüera Ibáñez consideró un avance que BUAP rinda cuentas  
Incluir a la BUAP como sujeto obligado a rendir cuentas en la nueva Ley de Transparencia aprobada por el 
Congreso local es un avance, así lo calificó el rector, Enrique Agüera Ibáñez. Reiteró que la Benemérita 

Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) tiene un buen manejo de los recursos que le son asignados, por lo que 
aseguró que su inclusión como sujeto obligado es buena, aseguró que por recibir recursos públicos la institución 
tiene la obligación de manejar todo con suma transparencia  y recordó que así lo han hecho y que ello ha sido 
acreditado por organismos nacionales e internacionales. (Leticia Gutiérrez Miguel) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/esfera-universitaria/2092-agueera-ibanez-considero-un-avance-
que-buap-rinda-cuentas-  
 

SINTESIS 

 Se niegan mototaxistas a obedecer a la ST  
Mototaxistas del municipio de Cuautlancingo y la región de Palmarito Tochapan, se niegan a acatar la disposición 
de la Secretaría de Transportes (ST), de sacar de circulación sus unidades para sustituirlas por vehículos de 
servicio taxi, debido a que aseguran esta medida es riesgosa y provocará la pérdida de sus ingresos. Los 
inconformes tienen como plazo hasta el próximo 31 de diciembre para salir de las calles, según anunciaron 

autoridades estatales; no obstante, los concesionarios dijeron estar dispuestos a enfrentar a la fuerza pública si el 
gobierno del estado recurre a esta medida para desalojarlos. (Claudia Aguilar) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/2101-se-niegan-mototaxistas-a-obedecer-a-la-st  

 

 
 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=39805:legisladores-poblanos-imitan-al-congreso-de-la-union&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=39805:legisladores-poblanos-imitan-al-congreso-de-la-union&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/2068-dia-de-gran-actividad-en-el-congreso
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/2123-donan-artesanias-a-benedicto-xvi
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/esfera-universitaria/2092-agueera-ibanez-considero-un-avance-que-buap-rinda-cuentas-
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/esfera-universitaria/2092-agueera-ibanez-considero-un-avance-que-buap-rinda-cuentas-
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/2101-se-niegan-mototaxistas-a-obedecer-a-la-st
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INTOLERANCIA  

 "Basta de querer quitarnos" 
Mototaxistas de la zona de Cuautlancingo afirmaron que seguirán trabajando el 1 de enero y, de ser necesario, 
irán a los golpes para defender sus unidades, luego del ultimátum que les dio el gobierno del estado. En tanto, el 
presidente de este mismo municipio, Filomeno Sarmiento Torres, exhortó a la sensatez a las autoridades estatales 
para hacer el retiro de los mototaxis, ya que podría derivar en un fuerte conflicto social. Incluso algunos usuarios 

dijeron esperar que el servicio no se detenga, ya que hay lugares en los que sólo entra el mototaxi debido a los 
malos caminos. En dicho municipio se tiene calculado que son más de mil los mototaxis que circulan diariamente 
y que dan servicio a por lo menos 80 mil personas. (Jorge Castillo)  

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=86733  

 
INTOLERANCIA  

 Al viejo estilo priista se registra Gordillo 
Néstor Gordillo utilizó la estructura gubernamental para promover su registro como aspirante a la candidatura a 

diputado federal por el distrito 12, ya que un día antes de que renunciara al cargo desde la Secretaría de 
Desarrollo Social salieron las invitaciones con los logotipos del gobierno del estado. A pesar de que el extitular de 
Desarrollo Social negó ayer a la hora de su registro que se haya utilizado la estructura del gobierno, la reportera 
del Periódico Digital, Verónica Aburto, le mostró el correo enviado por Luis Acosta, director de Desarrollo Integral 
de la Persona, que tiene fecha del 13 de diciembre, un día antes de que renunciara al cargo. (Francisco Sánchez)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=86729  

 
INTOLERANCIA  

 "No deben aprovecharse de la buena fe de Bartlett" 
El diputado local Juan Carlos Lastiri lamentó que el exgobernador de Puebla, Manuel Bartlett Díaz, haya decidido 
participar en la contienda política del próximo año por los partidos de izquierda. Reveló que este martes se reunió 
con el exsenador de la República, quien le comunicó personalmente su intención de abanderar a las fuerzas 

izquierdistas rumbo al Senado: ―Yo lamento mucho esta decisión pero la tengo que respetar. Yo guardo una 
relación personal con él desde hace muchos años.‖ Con cierto dejo de nostalgia ante la salida del priista de su 
partido para encabezar a las fuerzas de izquierda, Lastiri reconoció los arreos del último nacionalista 
revolucionario: ―Manuel Bartlett es un hombre, más que de puestos, de causas‖. (Mario Martell)   
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=86732  

 
INTOLERANCIA  

 El PRD abre las puertas a Giorgana 

El expresidente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Víctor Manuel Giorgana Jiménez, reconoció 
que no descarta irse del ―lado de la izquierda‖, donde hay una buena relación con el presidente del PRD, Miguel 
Ángel de la Rosa Esparza. Al reunirse en el hotel Camino Real con el dirigente estatal del PRD, Giorgana Jiménez 

comentó que hay una identificación en gustos e intereses, y en momentos que exigen el análisis político a fondo 
hay que dialogar con otras expresiones para conocer cómo estará la situación más adelante. (Francisco Sánchez)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=86730  

 

 
 

CAMBIO 

 LVIII Legislatura tendrá nueva Ley Orgánica en 2012 
Luego de casi un año de negociaciones, este día el Congreso local avalará la nueva Ley Orgánica del Legislativo. 

Ayer la propuesta fue aprobada por unanimidad en el seno de la Comisión de Gobernación sin modificaciones; a 

pesar de que contempla una figura de gobierno similar a la Gran Comisión, permite que las sesiones ordinarias 
sean secretas y limita la participación de los legisladores en el Pleno. (Viridiana Lozano)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/151211-vl-politica-lviii-legislatura-tendr-nueva-ley-
org-nica-en-2012.htm  
 

CAMBIO 

 Sin cambios, el dictamen de Ley de Transparencia  

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=86733
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=86729
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=86732
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=86730
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/151211-vl-politica-lviii-legislatura-tendr-nueva-ley-org-nica-en-2012.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/151211-vl-politica-lviii-legislatura-tendr-nueva-ley-org-nica-en-2012.htm
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Ayer, las comisiones unidas de Gobernación y Transparencia aprobaron el dictamen para la nueva Ley de 
Transparencia y Acceso a la Información Pública. Dicha normativa que será aprobada por unanimidad en el 
Congreso local cumple con los estándares nacionales mínimos, pero no incluyó elementos de avanzada como 
prueba de daño o de prueba de interés pública, ni los informes trimestrales de gastos en viajes o comunicación 

social. Consensos y se tuvo que ceder con algo aún es perfectible. Algunas cosas eran inviables, como que el 
nombramiento de los comisionados estuviera en manos de la sociedad, y la sociedad no tiene una cabeza para 
dejarles esa tarea‖. (Selene Ríos)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/151211-sr-politica-sin-cambios-el-dictamen-de-ley-de-
transparencia.htm  
 

CAMBIO 

 Comienza la guerra de morenovallistas vs Yunque 

Los presagios de ruptura en la contienda interna del PAN por las diputaciones plurinominales se cumplieron. Los 
morenovallistas Roberto Grajales y Ángel Alonso Díaz Caneja se registraron ayer por la noche en el proceso 
interno del blanquiazul para hacerle frente a los yunquistas y lograr el uno-dos en la lista. El pasado 2 de 
diciembre CAMBIO publicó que el ala ultraderechista de Acción Nacional y los militantes afines al gobernador 
Rafael Moreno Valle fracasaron en su intento por llegar a un acuerdo, por lo que decidieron pelear por las 
diputaciones federales por representación proporcional. (Viridiana Lozano)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/151211-vl-politica-comienza-la-guerra-de-

morenovallistas-vs-yunque.htm  
 

CAMBIO 

 Entrega RMV un nacimiento artesanal al papa Benedicto 
En su último día por la ciudad del Vaticano, el gobernador Rafael Moreno Valle, su esposa Martha Erika Alonso y el 

arzobispo de Puebla Víctor Sánchez Espinosa entregaron al papa Benedicto XVI un árbol de Navidad y un 
nacimiento de Talavera elaborados por artesanos poblanos. Tras saludar al sumo pontífice, el mandatario señaló 
que el papa Benedicto XVI está ―contento y motivado‖ por su próxima visita a México, en marzo de 2012: ―El 
santo padre tiene interés por estar en tierras mexicanas, producto de los buenos comentarios sobre el país, 
situación que le ha despertado interés y una disposición positiva‖. (Redacción)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/151211-sd-politica-entrega-rmv-un-nacimiento-

artesanal-al-papa-benedicto.htm  
 

CAMBIO 

 Othón Bailleres se va al PRD para ser candidato 
El PRD también echará mano de militantes de otros partidos políticos para el proceso electoral de 2012. El 

dirigente estatal Miguel Ángel de la Rosa anunció que ya se han inscrito en el proceso interno para la selección de 
los candidatos del Movimiento Progresista los expriistas Othón Bailleres y Mario Chapital, así como el expanalista 
Noé Peñaloza. Ayer por la mañana, el líder del Sol Azteca se reunió con el priista y operador de Blanca Alcalá, 
Víctor Manuel Giorgana. Aunque se presume que ya hay una invitación directa de las izquierdas para que 
Giorgana se sume al proyecto, el exfuncionario municipal descartó la posibilidad de participar con la alianza de las 
izquierdas y sólo sentenció: ―hay coincidencias entre nuestras ideologías‖. (Viridiana Lozano)   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/151211-vl-politica-oth-n-bailleres-se-va-al-prd-para-
ser-candidato.htm  
 

CAMBIO 

 Aprueban en comisión la reforma fiscal propuesta por el Ejecutivo 

La Comisión de Hacienda del Congreso local aprobó por unanimidad la reforma morenovallista al Código Fiscal 
para el Estado de Puebla, donde se incluye la creación de la Procuraduría Fiscal, se amplía la base de 
contribuyentes y se establece el procedimiento para sancionar a los morosos. Ayer el subsecretario de Ingresos 

de Finanzas, Manuel Arceo García, compareció ante las comisiones unidad de Gobernación y Hacienda para 
explicar a los diputados en qué consiste la reforma fiscal. Por eso, luego de la exposición ambas comisiones 
aprobaron el dictamen, mismo que será turnado este día al pleno. (Yonabad Cabrera)   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/151211-yc-politica-aprueban-en-comisi-n-la-reforma-
fiscal-propuesta-por-el-ejecutivo.htm  
 

 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/151211-sr-politica-sin-cambios-el-dictamen-de-ley-de-transparencia.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/151211-sr-politica-sin-cambios-el-dictamen-de-ley-de-transparencia.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/151211-vl-politica-comienza-la-guerra-de-morenovallistas-vs-yunque.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/151211-vl-politica-comienza-la-guerra-de-morenovallistas-vs-yunque.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/151211-sd-politica-entrega-rmv-un-nacimiento-artesanal-al-papa-benedicto.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/151211-sd-politica-entrega-rmv-un-nacimiento-artesanal-al-papa-benedicto.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/151211-vl-politica-oth-n-bailleres-se-va-al-prd-para-ser-candidato.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/151211-vl-politica-oth-n-bailleres-se-va-al-prd-para-ser-candidato.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/151211-yc-politica-aprueban-en-comisi-n-la-reforma-fiscal-propuesta-por-el-ejecutivo.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/151211-yc-politica-aprueban-en-comisi-n-la-reforma-fiscal-propuesta-por-el-ejecutivo.htm
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LA JORNADA DE ORIENTE 

 Manuel Bartlett Díaz ya se registró como precandidato al Senado por las izquierdas 
El ex gobernador de Puebla Manuel Bartllet Díaz se registró como aspirante a una candidatura al Senado por el 
Movimiento Ciudadano (MC), José Juan Espinosa, quien dijo que el también ex gobernador poblano será una pieza 
fundamental para la campaña del movimiento de izquierda. Por otra parte, el ex presidente priista del Congreso 

local, José Othón Bailleres Carriles, se registró como precandidato de la alianza de izquierda que encabeza Andrés 
Manuel López Obrador, informó el dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Miguel Ángel 
de la Rosa Esparza. (Mónica Camacho)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/15/puebla/pol304.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Aprueban a reforma que permite la apertura forzada de inmuebles en embargos 
Las comisiones unidas de Gobernación y Hacienda del Congreso local dieron luz verde a la reforma fiscal del 
gobierno del estado que permite a las autoridades de la Secretaría de Finanzas la apertura forzada de inmuebles 
en casos de embargo. El proyecto se presentará sin cambios al pleno del Poder Legislativo en la sesión ordinaria 
de este día, donde se espera que reciba el aval de todas las fracciones parlamentarias. El presidente de la 

Comisión de Hacienda, el priista Lauro Sánchez López, defendió la reforma al asegurar que ampliará la base de 
contribuyentes, otorgará facilidades de pago a los deudores del fisco e incrementará la recaudación. (Mónica 
Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/15/puebla/pol103.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Aumentarán los diputados las comisiones, pese a que la mayoría no funciona 
Pese a que la mayoría de las comisiones y comités del Congreso del estado son inoperantes, la nueva Ley 
Orgánica del Poder Legislativo que se aprobará este día los incrementa de 28 a 37. l líder de la bancada de 
Movimiento Ciudadano (MC) en el Congreso local, José Juan Espinosa Torres, criticó que la iniciativa pretende dar 
un ―coto de poder‖ a los legisladores, ya que se incrementó el número de comisiones con el fin de que cada 
diputado asuma la presidencia de alguno de los órganos legislativos. (Mónica Camacho)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/15/puebla/pol203.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Compleja y ambigua, la nueva Ley de Transparencia, señaló la agrupación Article 19 formada 

por expertos 

La agrupación Article 19, formada por expertos en el derecho a la información en México, aseguró que la iniciativa 
de Ley de Transparencia en Puebla –que será aprobada este día en el Congreso del estado es un instrumento que 
lejos de velar y garantizar el derecho de acceso a la información, ―es compleja, ambigua y obstaculiza‖ el ejercicio 
de esta garantía. En tanto, la agrupación Actívate por Puebla insistió que el proyecto –presentado por la diputada 
Josefina Buxadé Castelán, es un mecanismo que atenta contra la libertad de información, contenida en el artículo 
sexto de la Constitución. (Arturo Alfaro)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/15/puebla/pol404.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Néstor Gordillo deja la Sedeso para buscar una diputación por Acción Nacional 
Al hacer efectiva su renuncia a la titularidad de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso), Néstor Gordillo 

Castillo aseguró que no recibirá apoyo del gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, pues tiene un capital político 
suficiente dentro y fuera del Partido Acción Nacional (PAN). En una rueda de prensa, el funcionario anunció que la 

subdirectora de Programa Estratégico de Nutrición infantil, Amparo Acuña Figueroa, se unirá a su campaña y 
también dejará el cargo. (Martín Hernández)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/15/puebla/pol706.php  

 
 

 
 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/15/puebla/pol304.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/15/puebla/pol103.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/15/puebla/pol203.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/15/puebla/pol404.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/15/puebla/pol706.php
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MILENIO  

 Nacimiento de talavera se exhibe en el Vaticano 
Un nacimiento monumental al estilo poblano con siete esculturas de talavera de 1.5 metros de altura y más de 
mil 500 adornos, entre ellos, artesanías de la Sierra Mixteca y de ónix fueron recibido por el Papa Benedicto XVI, 
obras que adornarán la Santa Sede. Las personas que visiten el Vaticano podrán admirar, al ingreso de las 
galerías, un nacimiento montado dentro de una casa de estilo arquitectónico poblano, además de los adornos de 

talavera en un árbol de Navidad gigante. A esto se suman una decena de paneles con imágenes de lugares 
turísticos y tradicionales de Puebla, a manera de exposición fotográfica. (Jaime Zambrano)  
http://impreso.milenio.com/node/9079385  
 

MILENIO  

 Los partidos políticos, bajo nuevas reglas 
La designación de prerrogativas a los partidos políticos para los comicios de 2012, se encuentran en el limbo 
debido a que los integrantes del Consejo General del Instituto Electoral del Estado (IEE), están en espera de que 
los cambios que avaló el Congreso al Código de Instituciones y Procesos Electorales se publiquen en el Periódico 

Oficial del Estado. Fidencio Aguilar Viquez, consejero del IEE señaló que los cambios que se hicieron a dicho 
lineamiento dan cuenta de otro tipo de reglas para la entrega de recursos a los partidos políticos, pero también en 
la manera en la que pueden recibir financiamiento privado. (María Pineda)  
http://impreso.milenio.com/node/9079376  
 

MILENIO  

 Deja Gordillo la Sedeso; rechaza ser un chapulín 

Néstor Gordillo Castillo dejó la titularidad de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso) y afirmó que la 
candidatura que busca no obedece a las cuotas de partido del gobernador Rafael Moreno Valle. En su último día 

como funcionario, rechazó que haya empleado a la dependencia como trampolín político. ―El que yo esté 
decidiendo ahorita ser el candidato, es porque es una decisión personal, porque yo le pedí al señor gobernador 
que me diera la oportunidad‖. A pregunta expresa, negó que se trate de un político ―chapulín‖ bajo el argumento 
de que en un puesto administrativo, como lo es una Secretaría, no hay tiempos establecidos como es el caso de 
una diputación federal. Dijo que si llega, permanecerá los tres años en la curul. (Tonatiuh Avelino)  
http://impreso.milenio.com/node/9079384  
 

MILENIO  
 Movimiento Ciudadano y PVEM evitan sus multas 

Aunque el Tribunal Electoral Estado de Puebla (TEEP), multó a los partidos Nueva Alianza, PRD, PVEM y 
Movimiento Ciudadano –antes Convergencia, los dos últimos lograron que el Tribunal Electoral del Poder Judicial 

de la Federación (TEPJF), revocara la sentencia. El pasado 8 de noviembre, el TEEP sancionó a los órganos 
políticos por no entregar a tiempo la información correspondiente a sus informes de rendición de cuentas y 

financiamiento del año 2009. El dictamen del TEEP señaló que el Verde Ecologista fue multado con 31 mil 170 
pesos, es decir 600 días de salario mínimo; mientras que Movimiento Ciudadano recibió una sanción de 62 mil 
340 pesos, lo que equivale a mil 200 días de salario mínimo, debido a que reincidieron en no entregar a tiempo su 
documentación. (María Pineda)  
http://impreso.milenio.com/node/9079378  
 
MILENIO  

 Espinosa defenderá permanencia de mototaxis en los municipios 
La salida de los mototaxis es una muestra de la falta de sensibilidad de la administración estatal que sólo 
lastimará la economía de las familias que se mantienen de dicha actividad, aseguró el diputado José Juan 
Espinosa Torres. El integrante de Movimiento Ciudadano señaló que la solución del gobierno del estado para que 

los conductores adquieran un vehículo no es la alternativa, ya que advirtió que en muchos municipios en los que 
funcionan los mototaxis no tienen las condiciones para introducir automóviles. Indicó que apoyará a los afectados 
en su lucha contra del retiro de los mototaxis, medida que ordenó la Secretaría de Transportes desde el mes de 

julio. (María Pineda)  
http://impreso.milenio.com/node/9079387  

 

 

http://impreso.milenio.com/node/9079385
http://impreso.milenio.com/node/9079376
http://impreso.milenio.com/node/9079384
http://impreso.milenio.com/node/9079378
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OPINION 

 Aprueban en comisiones iniciativas atoradas 
Los diputados locales aprobaron antes de irse de vacaciones navideñas, una serie de iniciativas que estaban 
atoradas desde hace varios meses en las diferentes comisiones del Poder Legislativo, entre las que destacan la 

reforma a la Ley del Poder Legislativo, Transparencia, así como la reforma al Código Fiscal que envío hace unos 
días el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. En primer lugar, la comisión de Hacienda que encabeza el diputado 
local del PRI, Lauro Sánchez López, aprobó las modificaciones al código Fiscal de Puebla, el cual busca que los 
morosos paguen sus adeudos en pagos diferidos los diferentes impuestos que deben liquidar. (Jesús Lemus) 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53149   
 

OPINION 

 Valentín Meneses, responsable del aumento de mototaxis: Garcilaso 
La administración de Rafael Moreno Valle Rosas, debe ir tras la cabeza del ex secretario de Comunicaciones y 

Transportes, Valentín Meneses Rojas, quien durante su paso por la extinta dependencia, permitió el aumento de 
los mototaxis. Así lo dijo el presidente de la comisión de Comunicaciones y Transportes del Congreso, Jorge 
Garcilaso Alcántara, quien vio con buenos ojos el procedimiento que se presentó en contra de Juan Manuel 
Alcántara, ex jefe de logística de la dependencia, quien se encargó de engañar a los dueños de los mototaxis. 
(Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53146  
 

OPINION 

 Necesarias leyes y programas viables para detener la violencia contra las mujeres 

Ante la inequidad y falta de oportunidades que viven las mexicanas es necesario que existan leyes que permitan 
mejorar las condiciones de las mujeres, pero sobre todo tener programas que den viabilidad a estas leyes, ―hay 
instrumentos que deben perfeccionarse con políticas públicas que den oportunidades a las mujeres‖, expresó 
Blanca Alcalá Ruiz, Presidenta de la Fundación Causas Blancas durante una reunión con poblanas a quienes invitó 
a sumarse a la cruzada contra la violencia. (Redacción)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53144  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Sale Gordillo de la Sedeso e iría como precandidato único del PAN por el 12 

Néstor Gordillo Castillo hizo pública su renuncia a la Secretaría de Desarrollo Social del estado (Sedeso) para 
inscribirse en el proceso interno de selección de candidatos a diputados federales por el Partido Acción Nacional. 

Adelantó que no tendrá contrincante en la precandidatura por el distrito 12 con sede en la capital, pues dijo 
contar con el apoyo de la mayoría de miembros activos de su partido en la zona, por lo que iría como abanderado 
único. (Jesse Brena)   
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23543:sale-gordillo-de-la-sedeso-e-
ir%C3%ADa-como-precandidato-%C3%BAnico-del-pan-por-el-12&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Pide el Consejo Político del PRI al CEN cambie coalición con Panal y PVEM 
El Consejo Político Estatal del Partido Revolucionario Institucional aprobó pedir al Comité Ejecutivo Nacional que 

modifique el convenio de coalición que signó con Nueva Alianza y con el Partido Verde Ecologista, para que 
aplique al total de las candidaturas y no sólo a una parte. El secretario regional del Comité Ejecutivo Nacional, 

Jesús Aguilar Padilla, dejó abierta la posibilidad a cambios en el convenio de coalición, debido a que su partido ya 
analiza la inconformidad de los poblanos y está en espera de que quede firme la postulación de candidatas 
propietarias y suplentes que se impugnó ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. (Claudia 
Lemuz) 
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23569:pide-el-consejo-

pol%C3%ADtico-del-pri-al-cen-cambie-coalici%C3%B3n-con-panal-y-pvem&Itemid=332  
 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53149
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53146
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53144
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23543:sale-gordillo-de-la-sedeso-e-ir%C3%ADa-como-precandidato-%C3%BAnico-del-pan-por-el-12&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23543:sale-gordillo-de-la-sedeso-e-ir%C3%ADa-como-precandidato-%C3%BAnico-del-pan-por-el-12&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23569:pide-el-consejo-pol%C3%ADtico-del-pri-al-cen-cambie-coalici%C3%B3n-con-panal-y-pvem&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23569:pide-el-consejo-pol%C3%ADtico-del-pri-al-cen-cambie-coalici%C3%B3n-con-panal-y-pvem&Itemid=332
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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E-CONSULTA 

 Aprueban diputados reformas a la ley Orgánica del Congreso y código fiscal 
A unas horas de terminar el tercer periodo de sesiones para irse a celebrar las fiestas navideñas, los diputados 
locales aprobaron los dictámenes que se enfocan al tema de la Ley Orgánica del Poder Legislativo, así como la 
reforma al Código Fiscal que presentó la semana pasada el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. En primer 
lugar, la Comisión de Hacienda del Congreso recibió al subsecretario de Finanzas, Manuel Arceo García, quien 

explicó los pormenores de la reforma al Código Fiscal que presentó el gobernador de Puebla la semana pasada 
ante el Poder Legislativo. (Jesús Lemus) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23540:aprueban-diputados-reformas-a-

la-ley-orgánica-del-congreso-y-código-fiscal&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Sale Gordillo de la Sedeso e iría como precandidato único del PAN por el 12 
Néstor Gordillo Castillo hizo pública su renuncia a la Sedeso para inscribirse en el proceso interno de selección de 
candidatos a diputados federales por el Partido Acción Nacional. Adelantó que no tendrá contrincante en la 

precandidatura por el distrito 12 con sede en la capital, pues dijo contar con el apoyo de la mayoría de miembros 
activos de su partido en la zona, por lo que iría como abanderado único. Gordillo Castillo negó que su candidatura 
sea un pago de favores por la cercanía que tiene con el gobernador Rafael Moreno Valle, por lo que justificó que 
es parte del ejercicio de sus derechos políticos y legítimas aspiraciones que tenía desde antes de asumir la 
titularidad de la Sedeso, el 25 de julio pasado. (Jesse Brena G.) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23544:agradece-el-vaticano-donación-
de-artesanía-navideña-poblana&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Agradece el Vaticano donación de artesanía navideña poblana 
El gobernador del estado de la Ciudad del Vaticano, Giuseppe Bertello, agradeció hoy la donación de más de mil 
500 piezas de artesanía mexicana del estado de Puebla que adornarán la Sede Apostólica en estas fiestas 
decembrinas. Ante decenas de personas congregadas en la sala de audiencias pontificias Pablo VI, ex embajador 
papal en México destacó la calidad de los nacimientos de cerámica talavera y los adornos de los árboles 
navideños, traídos desde ese país para ser entregados al Papa Benedicto XVI. (Claudia Lemuz) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23544:agradece-el-vaticano-donación-

de-artesanía-navideña-poblana&Itemid=332  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Issstep obtendrá 450 mdp por modificaciones de la ley: Aguilar Chedrahui 

Ingresos por 450 millones de pesos y de manera adicional podrá obtener el Issstep tras la aprobación de las 
modificaciones de la ley del instituto, así lo asevero el Secretario de Salud del estado, Jorge Aguilar Chedrahui 
quien dijo que esto será posible debido a los nueve puntos porcentuales que tendrá el nosocomio. Entrevistado al 
término de la firma de convenio de afiliación académica entre el Hospital del Niño Poblano, el Instituto Nacional de 
Pediatría y la Secretaria, dijo que estas reformas eran urgentes para hacer más eficiente la operación del hospital. 
(Abraham Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=146367:issstep-obtendrá-450-

mdp-por-modificaciones-de-la-ley-aguilar-chedrahui&Itemid=534  
 

PERIODICO DIGITAL 

 A contrarreloj, busca Cámara de Diputados definir consejeros del IFE 
Trece meses después del plazo legal para nombrar a los consejeros del Instituto Federal Electoral y a dos meses 
que ha comenzado el proceso electoral que culminará el 1 de julio de 2012 con la elección del Presidente de la 
República, los diputados federales buscan cumplir este jueves con su obligación constitucional y nombrar a los 
tres funcionarios que le hacen falta al Consejo General del IFE. (Álvaro Ramírez Velasco) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=146375:a-contrarreloj-busca-

cámara-de-diputados-definir-consejeros-del-ife&Itemid=535       

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23540:aprueban-diputados-reformas-a-la-ley-orgánica-del-congreso-y-código-fiscal&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23540:aprueban-diputados-reformas-a-la-ley-orgánica-del-congreso-y-código-fiscal&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23544:agradece-el-vaticano-donación-de-artesanía-navideña-poblana&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23544:agradece-el-vaticano-donación-de-artesanía-navideña-poblana&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23544:agradece-el-vaticano-donación-de-artesanía-navideña-poblana&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23544:agradece-el-vaticano-donación-de-artesanía-navideña-poblana&Itemid=332
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=146367:issstep-obtendrá-450-mdp-por-modificaciones-de-la-ley-aguilar-chedrahui&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=146367:issstep-obtendrá-450-mdp-por-modificaciones-de-la-ley-aguilar-chedrahui&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=146375:a-contrarreloj-busca-cámara-de-diputados-definir-consejeros-del-ife&Itemid=535
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=146375:a-contrarreloj-busca-cámara-de-diputados-definir-consejeros-del-ife&Itemid=535
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IMAGEN POBLANA  

 Regreso de cuotas Infonavit, triunfo de obreros: Soto 
El regreso de aportaciones del Infonavit a trabajadores que nunca ocuparon su crédito fue una lucha del 
movimiento obrero poblano y sus legisladores federales, dijo el secretario general de la CTM y diputado federal, 
Leobardo Soto Martínez. El priista mencionó que el siguiente paso será que los recursos aportados se reintegren a 
sus aportadores sin tanta burocracia. Soto Martínez señaló que por el momento se analizan las reglas de 

operación para reintegrar esas cuotas, tal y como lo establece la iniciativa de ley de modificación a la Ley del 

Infonavit, que ya fue aprobada por la Cámara de Diputados y el Senado. (Redacción)  
http://www.imagenpoblana.com/2011/regreso-de-cuotas-infonavit-triunfo-de-obreros-soto  
 
IMAGEN POBLANA  

 Lozano, el panista que no levanta 
Javier Lozano Alarcón es el panista que no levanta. Aunque a principios de este año anunció su intención de 
buscar la candidatura a la Presidencia a la República, ahora va por la senaduría de Puebla acompañado de la 
diputada federal Augusta Díaz de Rivera; sin embargo, su historia es la de un cuadro que no levanta entre el 
electorado. Ayer, el presidente Felipe Calderón anunció cambios en la Secretaría del Trabajo y Previsión Social 

(STPS). Lozano dejó la dependencia y fue sustituido por Rosalinda Vélez Juárez. La intención del ex priista es 
hacerse de una posición en el Senado.  (Redacción)  
http://www.imagenpoblana.com/2011/lozano-el-panista-que-no-levanta  
 

IMAGEN POBLANA  

 Hoy vence registro de aspirantes PAN 
Hoy vence el periodo de registro de aspirantes a diputados federales, senadores y presidente de la república por 
Acción Nacional en Puebla, con lo cual los aspirantes a alguno de estos escaños que no se hayan registrado 
deberán inscribirse en el transcurso del día. Rafael Micalco Méndez, por ejemplo, buscará ser candidato a la 

diputación plurinominal, pero reservará su decisión hasta el último momento, de la misma manera que lo harán 
los aspirantes de la corriente contraria al Yunque poblano. (Redacción)  
http://www.imagenpoblana.com/2011/hoy-vence-registro-de-aspirantes-pan  
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Advierten amparos colectivos contra Ley del Issstep  
Amparos colectivos en contra de las reformas a la Ley del ISSSTEP, preparan maestros de Puebla para evitar que 
les descuenten el 3.5 % más para sus cuotas en favor de este servicio, es la evaluación que hacen trabajadores al 

servicio del estado, al no estar de acuerdo se les descuente aún mas por la seguridad social. Así lo explica el 
maestro Gilberto Maldonado Maldonado, miembro del Consejo Democrático Magisterial Poblano (CDMP), quien 
mencionó que con los amparos trazarán una ruta legal y jurídica para impedir que a los burócratas estatales 
poblanos les descuenten de inmediato ya no el 9.5, sino el 13 por ciento de su salario total, por concepto de 
seguridad social. (José Luis Moctezuma)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=40724 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Se reúnen aspirantes priistas a Precandidatos a Diputados Federales 
Martín Fuentes Morales, Juan de Dios Bravo Jiménez, Pablo Fernández del Campo, Saúl Huerta Corona, Joaquín 

Espidio Camarillo y Blas Villegas, aspirantes priistas a Diputado Federal por el XII Distrito Electoral Federal con 
cabecera en la zona suroriente de la Ciudad de Puebla, sostuvieron este día una reunión donde el acuerdo 

principal fue privilegiar la unidad interna del Partido Revolucionario Institucional. (Redacción)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Se-reunen-aspirantes-priistas-a-
Precandidatos-a-Diputados--Federales&id=40723 
 
 

http://www.imagenpoblana.com/2011/regreso-de-cuotas-infonavit-triunfo-de-obreros-soto
http://www.imagenpoblana.com/2011/lozano-el-panista-que-no-levanta
http://www.imagenpoblana.com/2011/hoy-vence-registro-de-aspirantes-pan
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=40724
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Se-reunen-aspirantes-priistas-a-Precandidatos-a-Diputados--Federales&id=40723
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Se-reunen-aspirantes-priistas-a-Precandidatos-a-Diputados--Federales&id=40723
http://www.contraparteinformativa.com/
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Bartlett sí busca 'hueso' por las izquierdas 
El ex gobernador de Puebla, Manuel Bartlett Díaz, sí será candidato a senador por el Movimiento Ciudadano (MC), 
dado que  el día de ayer se inscribió para buscar dicha candidatura por las izquierdas. Así lo revelo  diputado local 
e integrante de la dirigencia del antes Partido Convergencia, José Juan Espinosa Torres, quien festejó que un 
personaje como Manuel Bartlett  vaya a apoyar a las izquierdas para las elecciones del próximo año. Cabe 

destacar que el día de ayer el dirigente estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, se reunió con el ex gobernador 
de Puebla para pedirle que no se fuera del partido. (Santiago Quintana)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Bartlett-s%ED-busca-'hueso'-

por-las-izquierdas&id_noticia=40721  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Priistas y panistas pelean desechos del PRD 
El dirigente estatal del PRD, Miguel Ángel de la Rosa Esparza, reveló que el día de ayer se inscribieron para buscar 
una candidatura con las izquierdas los siguientes ex priistas y ex panistas: Jesús Encinas, Mario Chapital, Noé 

Peñaloza y José Othon Bailleres. Entrevistado en el hotel Camino Real del Centro Histórico, donde se reunió con 
Víctor Giorgana Jiménez, el perredista indicó que el ex diputado priista José Othon Bailleres está buscando la 
candidatura del PRD para ocupar una curul en el Senado de la República. (Santiago Quintana)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Priistas-y-panistas-pelean-
desechos-del-PRD&id_noticia=40714  
 

 

 
PUEBLA ONLINE 

 Lozano deja la Secretaría del Trabajo; será candidato al Senado por Puebla 
Javier Lozano Alarcón formalizó su salida de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social este miércoles; con lo que 
se dedicará de lleno a su campaña en Puebla como candidato al Senado por el PAN.  Javier Lozano será sustituido 
por la abogada Rosalinda Vélez Juárez quien, hasta el momento, se desempeñaba como titular de la Procuraduría 

Federal de la Defensa del Trabajo (PROFEDET). (Redacción)  
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=20688:lozano-deja-la-
secretar%C3%ADa-del-trabajo-ser%C3%A1-candidato-al-senado-por-puebla&Itemid=127  
 

 
 

RETO DIARIO 

 El PRD sigue cachando a militantes de otros partidos 

El dirigente estatal del PRD, Miguel Ángel de la Rosa Esparza, informó que ya se inscribieron para buscar una 
candidatura por la izquierda poblana, militantes de otros institutos políticos como el PRI, Panal y PAN. Agregó que 
entre los que pidieron ser tomados en cuenta por el sol azteca, para ser postulados como candidatos, se 
encuentra el ex presidente de la Gran Comisión, el priista José Othon Baillieres Carriles. Además el ex presidente 
de San Martin Texmelucan, Noé Peñaloza Hernández, quien llegó a esta posición como militante del Partido Nueva 
Alianza, el priista Mario Chapital y el ex panista, Jesús Encinas Meneses. (Agustín Hernández Parra) 

http://retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-El-PRD-sigue-cachando-a-militantes-
de-otros-partidos&id=24598  
 

RETO DIARIO 

 Voy solo por la diputación federal: Néstor Gordillo 

―Voy solo por la diputación federal por el doceavo distrito electoral y llegó fortalecido‖, aseveró  Néstor Gordillo 
Castillo al presentar este día su renuncia al cargo de Secretario de Desarrollo tras casi cinco meses de estar al 
frente de la dependencia. Luego de negar que sea una designación directa del gobernador Rafael Moreno Valle y 
que la Sedeso le haya servido de trampolín para lograr su aspiración, esta mañana el funcionario estatal  afirmó 
que no será un diputado federal ―chapulín‖ por lo que se comprometió a terminar los tres años en la legislatura en 
caso de ganar las elecciones del año entrante. (Hugo Sánchez Izquierdo) 

http://retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Voy-solo-por-la-diputacion-federal:-
Nestor-Gordillo&id=24599  

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Bartlett-s%ED-busca-'hueso'-por-las-izquierdas&id_noticia=40721
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Bartlett-s%ED-busca-'hueso'-por-las-izquierdas&id_noticia=40721
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Priistas-y-panistas-pelean-desechos-del-PRD&id_noticia=40714
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Priistas-y-panistas-pelean-desechos-del-PRD&id_noticia=40714
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=20688:lozano-deja-la-secretar%C3%ADa-del-trabajo-ser%C3%A1-candidato-al-senado-por-puebla&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=20688:lozano-deja-la-secretar%C3%ADa-del-trabajo-ser%C3%A1-candidato-al-senado-por-puebla&Itemid=127
http://retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-El-PRD-sigue-cachando-a-militantes-de-otros-partidos&id=24598
http://retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-El-PRD-sigue-cachando-a-militantes-de-otros-partidos&id=24598
http://www.pueblaonline.com.mx/
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RETO DIARIO 

 Encargados de despacho tras renuncia de funcionarios  
Después de las renuncias presentadas por el Secretario de Desarrollo Social, Néstor Gordillo Castillo y de la 
Directora del Instituto Poblano de la Mujeres, Blanca Jiménez Castillo, solo habrá encargados de despachos hasta 
que el gobernador nombre a los titulares probablemente a principios del próximo  año, dijo el Secretario General 
de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto. En el caso de Ardelio Vargas Fosado, el jefe de gabinete negó que el 

actual  Secretario de Seguridad Pública estatal vaya a renunciar para irse a coordinar acciones de campaña del 
precandidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Enrique Peña Nieto. ―Esos son chismes, es incorrecto‖, 
agregó Manzanilla Prieto. (Hugo Sánchez Izquierdo) 

http://retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Encargados-de-despacho-tras-
renuncia-de-funcionarios&id=24600  
 

 

 
CINCO RADIO 

 RMV Participa en Inauguración de Expo “Navidad Mexicana” en el Vaticano 
El Gobernador Rafael Moreno Valle atestiguó el histórico inicio de la relación comercial entre Puebla y el Estado 
Vaticano, al participar en la inauguración de la Expo ―Navidad Mexicana‖, donde artesanos poblanos ofrecerán sus 
productos a los más de dos millones de personas que visitan en esta temporada Museos y otros lugares de la 

Santa Sede. En compañía de los Embajadores de México en el Vaticano y en Italia, Héctor Federico Ling 
Altamirano y Miguel Ruíz Cabañas Izquierdo, respectivamente, así como de autoridades eclesiásticas, el 

Mandatario poblano recorrió la exhibición que se presenta desde el día de hoy y hasta el 2 de febrero de 2012 en 
el Aula ―Paulo VI‖, lugar donde el Papa Benedicto XVI concede audiencias a peregrinos de todo el mundo. 
(Redacción)   
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/rmv-se-reune-con-el-cardenal-angelo-comastri/  
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Falta dar protección a precandidatos: IFE 
Ante la falta de regulación en precampañas, el consejero presidente del IFE, Leonardo Valdés, señaló que 
requerirá al gobierno federal otorgar seguridad a los precandidatos presidenciales que lo soliciten. (Universal) 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Indaga ONU caso Guerrero; la PGR atrae la investigación 
Integrantes del Alto Comisionado de la Organización de las Naciones Unidas indagan los presuntos abusos 

cometidos este lunes, durante la protesta de alumnos normalistas en Chilpancingo. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Premian heroísmo policiaco 
Por su desempeño, 14 uniformados serán reconocidos por la ALDF. Entre ellos está Zulhey (foto), asignada a 
estaciones del Metro, quien el pasado 15 de abril atendió un parto en Pantitlán. Aún recuerda ese momento: "Veía 

que el bebé en mis brazos no se movía, por eso me sentí feliz cuando lloró". (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

EL UNIVERSAL  

 Reporta EU intenso tráfico de drogas en aviones ultraligeros 

El tráfico de drogas de México a EU por medio de aviones ultraligeros aumentó en los últimos seis meses, reportó 
el Congreso estadounidense. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  

http://retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Encargados-de-despacho-tras-renuncia-de-funcionarios&id=24600
http://retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Encargados-de-despacho-tras-renuncia-de-funcionarios&id=24600
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/rmv-se-reune-con-el-cardenal-angelo-comastri/
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
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EL UNIVERSAL  

 Insiste FCH en defensa de lucha a crimen 
Independientemente del juicio de las generaciones futuras, estoy seguro que en el combate al crimen estamos 
actuando en busca del bien de la sociedad, expresó el presidente Felipe Calderón. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  

 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
Los viajes del gobernador 
Sin duda, dentro de las nuevas formas políticas que nos ha tocado vivir, una de las más notables es la afición 
viejera del nuevo gobernador. 
Aunque parezca mentira, en menos de un año el gobernador Moreno Valle ha realizado más viajes que muchos 

de sus antecesores en todo un sexenio. 
Ente las salidas oficiales y los viajes de placer, el gobernador ha dado un sello viajero a su ―flamante‖ gobierno. 
Por Hollywood 
El primer viaje que acaparó la atención de los medios nacionales fue el que realizó a la ciudad de Los Ángeles. 
El periódico UnomasUno describió el derroche económico que marcó una de las primeras ausencias del 

gobernador. 
Puntualmemnte, ese diario nacional dio cuenta del avión que trasladó de manera privada al mandatario 

poblano, y describió el lujoso hotel en el que se hospedó y las exclusivas tiendas que visitó. 
Por obvias razones, fueron contados los medios poblanos que citaron las excentricidades de este viaje. 
Por tierras bávaras 
Posteriormente se presentó el viaje a Alemania, el cual fue anunciado con bombo y platillo por diversos medios 
afines al morenovallismo, y en donde se vaticinó la llegada a Puebla de la planta de Audi. 
Lamentablemente para Puebla, Moreno Valle tuvo que desmentir la instalación de Audi, misma que había sido 
confirmada por la Dirección de Comunicación Social a cargo de Sergio Ramírez. 

Por la Gran Manzana 
Por otra parte, quedó al descubierto el desdén del mandatario poblano a la ceremonia del Atlixcáyotl, la cual 
tuvo que prescindir de su presencia porque emprendió el viaje a tierras teutonas, rompiendo una tradición de 
más de 20 años. 

Dos meses después, de la noche a la mañana se anunció un viaje a la ciudad de Nueva York, en donde el 
gobernador inauguraría la remodelación de Casa Puebla en un acto verdaderamente absurdo. 

Con la presencia del alcalde de Passaic en Nueva Jersey, Moreno Valle dio un brochazo de inauguración de esa 
remodelación, en un acto que por ningún motivo justificó este costoso viaje para los poblanos. 
Es como si el gobierno federal comprara un inmueble para la instalación de una embajada o un consulado en 
algún otro país, y el presidente Calderón tuviera que viajar para dar el brochazo de remodelación. 
Al Vaticano 
Y para rematar, ahora los poblanos hemos sido testigos del ostentoso viaje que el gobernador Moreno Valle 
realizó al Vaticano y en el cual logró saludar al papa Benedicto XVI, en el marco de la entrega de un nacimiento 

de talavera. 
Independientemente de las creencias religiosas de los poblanos, vale la pena preguntar el costo que representó 
que nuestro gobernador pudiera recibir la bendición papal. 
Evidentemente, alguien debe hacerle saber a nuestro gobernador que no es un jefe de Estado y que su 

condición de gobernador no lo faculta para gastar en regalos religiosos los recursos públicos. 
La sangre azul se extinguió en nuestro país desde hace un par de siglos. 
Simplemente la realeza no existe en Puebla. 

Bueno, ¡eso creo! 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=811 
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(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Coquetean con priistas 
Una prueba de la penetración que ha tenido la alianza que encabeza Andrés Manuel López Obrador entre el 

priismo poblano, es que ya son varios los miembros de este instituto político con lo que han entrado en 
contacto los enlaces del ―Peje‖, para ver si pueden ser candidatos en el 2012. 
Entre los priistas que han sido contactados para abanderar candidaturas se encuentra, por ejemplo, el 
expresidente del Comité Directivo Estatal del PRI y exlíder de la gran Comisión, Víctor Manuel Giorgana 
Jiménez, quien podría ser el candidato por Huauchinango. 

Otra a la que ya buscaron para que pueda ser candidata por el distrito de Atlixco, es la exdiputada local y 

expresidenta de la Fundación Colosio, Rocío García Olmedo, mujer sumamente valiosa y una férrea defensora 
de los derechos de las mujeres. 
Otro que ha sido contactado también es el expresidente estatal del PRI, exdiputado federal y exsecretario de 
Desarrollo Social, Juan Manuel Vega Rayet, a quien el PT en específico le ha ofrecido, ya sea la candidatura a la 
diputación federal por Izúcar de Matamoros, o ir en el segundo lugar de la formula de la coalición al Senado de 
la República, para acompañar al exgobernador Manuel Bartlett Díaz. 
A estos personajes se debe de sumar el del también expresidente del Comité Directivo Estatal del PRI y 

exsecretario general del ayuntamiento de Puebla, Ignacio Mier Velasco, quien trabaja también muy de cerca en 
el proyecto del que fuera su jefe político y quien impulsó su carrera allá por los años 90. 
Muchos son los priistas que se han entusiasmado con el llamado del grupo de Andrés Manuel López Obrador 
para ingresar a las filas de la coalición, haber cuántos finalmente sí toman la opción y deciden irse con el 
tabasqueño. El hecho es que no la van a tener tan fácil los que decidan abandonar las filas del PRI. 
Además de perder la famosa estructura priista, muchos que se decidan a ir como candidatos deberán de 

enfrentarse a la estructura del gobernador Rafael Moreno Valle, quien no ve con simpatía el proyecto de Andrés 

Manuel López Obrador, además de que también ya tiene un pleito casado con el exgobernador Manuel Bartlett, 
con el que sin duda medirá fuerzas durante el próximo año. 
Se inscribe Lozano 
El ya exsecretario del Trabajo, Javier Lozano Alarcón, se inscribirá este día para contender por la candidatura 
de Acción Nacional al Senado de la República. 
Lozano viene por su segunda experiencia a Puebla, pues en el 2000 fue candidato a diputado federal, en ese 

entonces por el PRI, y ahora tendrá en el exgobernador Manuel Bartlett Díaz a un adversario de peso completo 
en sus aspiraciones. 
Ya en una entrega anterior comenté sobre las ventajas y desventajas que va a enfrentar el exfuncionario 
federal en su aventura por ganar la senaduría, pero ahora que aterriza de nueva cuenta en la entidad afrontará 
lo que es su realidad, luego de cerca de 11 años de estar ausente de la entidad. 
Lozano va por la primera posición al Senado de la República, lo que en teoría le daría el acceso directo a la 

Cámara Alta gane o pierda; pero no se puede confiar, la fórmula priista promete dar la batalla e insisto, la 

presencia de Bartlett en el proceso le va a poner mucho sabor a la contienda. 
Javier Lozano Alarcón deberá dejar atrás la soberbia que lo caracteriza y ponerse a trabajar de inmediato en el 
estado. Si cree que sólo a través de Twitter puede hacer campaña —como lo hizo siendo secretario del 
Trabajo— lamento decirle que tal vez se vaya al tercer lugar y se quede sin escaño en la Cámara Alta. 
El tipo es inteligente y tiene talento para el debate, por lo que si se baja de su nube tal vez tenga oportunidad 
de no sólo obtener el triunfo, sino además de ayudar al candidato del presidente de la República, que no es 
otro que Ernesto Cordero, el cual contra viento y marea se perfila para ser el candidato de Acción Nacional, 

pese a los números y la popularidad de Josefina Vázquez Mota. 
Listo Gordillo 
Chiapaneco de nacimiento y poblano por adopción, Néstor Gordillo va por la diputación federal por el distrito 
12, siendo su principal apoyo —y que no es menor— la relación que tiene con el todopoderoso gobernador de 
Puebla. 

Gordillo no es una figura política, es un operador electoral eficiente que acompañó al hoy gobernador desde sus 

tiempos como secretario de Finanzas, y siempre con buenos resultados en todas las encomiendas que le fueron 
asignadas. 
Gordillo estrenará en esta etapa dos nuevas facetas, la de panista y la de candidato, a ver qué cuentas le 
entrega a su jefe político. Por lo pronto su gran ventaja —reitero— es que cuenta con el apoyo de todo el 
aparato, y todo es todo. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=808 
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(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
No al canto de las sirenas; sí a la calidad educativa  
Los promotores de Enrique Agüera que insisten en designarlo candidato al Senado deberían seguir el 
ejemplo del rector. Resistir el canto de las sirenas y dejarlo trabajar en lo que mejor sabe hacer: reforzar el 
modelo de calidad en la educación superior al interior de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla y 
exportarlo a un mercado caracterizado por el abaratamiento. En apenas dos días Agüera mostró a sus 

porristas y enemigos por igual que sigue concentrado en su trabajo. Primero se reunió con los miembros de la 
Comisión de Educación del Congreso para avalar la iniciativa propuesta por Mario Riestra para meter en 
cintura a la cauda de universidades “patito” que hicieron el negocio de su vida gracias a las autoridades 
corruptas de la SEP que en los últimos dos sexenios entregaron Registros de Validez Oficial como larines a 
personajes sin la mínima experiencia o vocación. La iniciativa ya causa escozor en varios sectores y grupos de 
presión que ven en la iniciativa de Riestra un riesgo y quieren detenerla. 
Por ejemplo, José Juan Espinosa fue uno de los que más duro se lanzó en contra de la iniciativa de Mario 

Riestra. Pero fue el rector Agüera quien lo paró en seco llamándolo ―Juanito‖ en más de cinco ocasiones al 
pedirle que se definiera como un enemigo de la calidad en la educación superior. Por supuesto, el diputado de 
Movimiento Ciudadano salió por piernas. 
Agüera se ha colocado a la cabeza de la exigencia por asegurar la calidad educativa en las universidades 
porque tiene la calidad moral para ello. El vuelco de los últimos años en la máxima casa de estudios es 
vertiginoso aprovechando los cimientos que le dejó Enrique Doger. Por tercer año consecutivo todos los 

programas han sido certificados por la SEP federal en su padrón de excelencia. El proyecto Minerva de 
calidad rinde resultados en la vinculación con empresas. De sobra está subrayar el crecimiento de la 
infraestructura con el Centro de Autoacceso y la Biblioteca Central, así como la finalización del Estadio 
Universitario. La máxima casa de estudios es una de las primeras universidades mexicanas, pero no decir la 
primera, que fija sus ojos en el lejano Oriente para establecer una oficina de intercambio con China. 
El problema de la calidad educativa superior no está en la BUAP sino en las universidades que operan con los 
Revoes que indiscriminadamente les entregó la Secretaría de Educación con la complacencia sospechosa de 

Carlos Julián y Nácer y Darío Carmona. La explosión de ―universidades patito‖ se convirtió en un 
negociazo creando un mercado abaratado para aquellos que no pueden ingresar a la Autónoma y no tienen 
dinero para pagar una de las grandes como UDLA, Ibero, Anáhuac, UPAEP y Tec de Monterrey. Educación 
barata para resultados baratos: la mayoría de los jóvenes que asisten a estas universidades no encuentran 
trabajo, y si lo hacen, se trata de sueldos mal pagados acorde a un conocimiento marginal. 
La Ley de Educación Superior propuesta por Riestra dispara directo al corazón del negocio porque, además del 
famoso Revoe otorgado por la SEP, establece como obligación el contar con evaluaciones nacionales e 

internacionales. La ―liga de universidades patito‖, comandado por Gustavo Santín Nieto, argumenta que tales 
evaluaciones harán más caro el acceso a ellas, la matrícula descenderá y muchas cerrarán. Precisamente 
ese el objetivo: que las instituciones que no puedan asegurar un mínimo de calidad desparezcan del 
mercado. Y al frente de la batalla, en la exigencia a los diputados, se encuentra el rector de la BUAP. 
Agüera no se pierde en el canto de las sirenas y mantiene el control interno en la Autónoma. Prueba de ellos es 
la celebración ayer del Consejo Universitario en la que se aprobó su Segundo Informe rendido en octubre y 

además, por primera vez, se aprobó el Presupuesto de la universidad antes de empezar el año fiscal y no 
después como era la tradición. La modificación del calendario es mérito del tesorero Alfonso Esparza Ortiz 
para armonizar las cuentas universitarias con la nueva Ley de Contabilidad Gubernamental, para lo que 
trabajó a marchas forzadas. Además, con la nueva Ley de Transparencia la institución será sujeta del 
escrutinio, por lo que ya se armonizan sistemas. 
Mientras el mundo gira alrededor del futurismo, Enrique Agüera sigue concentrado en su trabajo. ¿Qué tiene 
posibilidades para ser candidato al Senado el próximo año? Por supuesto. Pero su posicionamiento no se lo 

debe a porristas pagados sino precisamente a lo que hizo en las últimas semanas. Levantar la bandera de la 
calidad educativa universitaria y mantener en unidad la institución. Porque eso de construir un delfín es 
pérdida de tiempo cuando ya se tiene uno muy sólido en Alfonso Esparza. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/diciembre/colum-tiempos-151211.php 

 
 
 
 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/diciembre/colum-tiempos-151211.php


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 15 de Diciembre de 2011 
 

 

 

 25 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Legislar sobre las rodillas  
En otros tiempos, cuando el PAN era un partido de oposición, entre las constantes críticas que hacía 

a su entonces único adversario, el PRI, estaba que los diputados y senadores de este partido 
“legislaban sobre las rodillas”, es decir, sin discusión, sin análisis, sin ver los pros y los contras de 
una propuesta sino obedeciendo a una orden.  
Ahora que el PAN tiene casi dos sexenios de estar en el poder federal y casi un año de que una coalición de 
partidos, de la que formó parte, ganó el gobierno local, los panistas presentaron un proyecto de Ley de 

Educación Superior hace unos días (el pasado jueves, para ser exactos) y están demandando que se apruebe 

antes de que termine el actual periodo de sesiones, es decir ya. 
En su afán de imitar en todo al Partido Revolucionario Institucional, más en lo malo que en lo bueno, como lo 
vienen haciendo desde el año 2000, los diputados panistas quieren legislar sobre las rodillas, sin discusión, sin 
análisis, una ley que de no analizarse convenientemente puede ser nefasta para el futuro de la entidad. 
Pero qué bueno que han surgido en el seno del Congreso local y fuera de él voces sensatas como las del 
diputado y exrector de la UAP, Enrique Doger Guerrero, y las de los rectores de la propia UAP y de la 
Universidad de las Américas para que el proyecto presentado por los diputados panistas se discuta, se analice, 

se reforme o se amplíe, se consulte con especialistas en la materia a fin de que la Ley de Educación Superior de 
Puebla constituya un instrumento eficaz que realmente contribuya a elevar la calidad de la educación que se 
imparte en las numerosas universidades privadas que existen en la entidad. 
Una Ley de Educación Superior del Estado, nos dice un experto en estas cuestiones, sería para regular a las 
numerosas instituciones, universidades y tecnológicos privados que hay en Puebla, no a las universidades 
públicas que tienen el reconocimiento oficial por el hecho de ser públicas y menos a las instituciones que gozan 

de autonomía como la UAP. 

La autonomía sólo la pueden tener instituciones de educación superior de orden público, es decir, la UAP, 
institución que puede incluso dar reconocimiento a universidades privadas incorporadas a ella. 
No puede haber universidades privadas autónomas, como se pretende que lo es la Universidad Popular 
Autónoma del Estado de Puebla. Ésta es una universidad privada que debe estar controlada y regulada por la 
Secretaría de Educación del Estado o incorporada a una institución autónoma como la UNAM o la UAP. 
El caso es que todo parece indicar que el proyecto panista tendrá que esperar un tiempo para ser aprobado 

después de que se analice, se discuta y se le hagan cambios si es necesario. Podría ser aprobado de inmediato, 
como lo exigen los blanquiazules, si los priistas o parte de ellos se unen a la bancada del PAN, como ya ha 
ocurrido, pues varios diputados del PRI se inclinan muchas veces desde que el PAN ganó en el estado, a ir 
como borreguitos tras los blanquiazules. 
Los registros en el PRD  
Ayer fue el último día de registro de aspirantes a candidatos del PRD para senadores y diputados. 

Esos registros se hicieron en la ciudad de México.  

Numerosos militantes perredistas de las llamadas tribus fueron a inscribirse, aunque pocos lograrán ser tenidos 
en cuenta. Dependerá del cumplimiento de los requisitos que se les exigen en la convocatoria. 
El licenciado Manuel Bartlett Díaz, exgobernador del estado y exsecretario de Gobernación y Educación federal, 
es de los que serán candidatos por la alianza de partidos de izquierda. 
Bartlett es todo un personaje dentro de la política nacional y participará como candidato a senador por el 
sistema de mayoría relativa como primera fórmula. 
Bartlett será un candidato aguerrido pues su lucha es ideológica, no convenenciera ni oportunista. En Puebla, 

entidad que gobernó en los años noventa, cuenta con muchos simpatizantes entre priistas y no priistas. 
De una cosa puede estar seguro: no hará una campaña sucia ni ofensiva, sino que expondrá tesis progresistas 
y hará propuestas viables para la solución de los graves problemas del país. 
La fórmula del PAN  
El Partido Acción Nacional aparentemente tendrá como candidatos a senadores a la actual diputada 

federal Augusta Valentina Díaz de Rivera y al secretario del Trabajo Javier Lozano Alarcón.  

La primera cuenta con el apoyo de la militancia de su partido y es una mujer con carisma, medianamente 
conocida, pues en general los panistas, salvo raras excepciones, no llegan a ser conocidos ni aunque 
desempeñen cargos importantes y con militancia probada dentro de su partido. 
El señor Lozano Alarcón fue en el 2000 candidato del PRI a diputado federal por el distrito 11 y perdió con la 
votación en contra más alta del país. 
Dicen que en su juventud fue un estudiante muy simpático, estimado por todos sus compañeros, extraordinario 
pianista, inteligente y buen amigo. Pero la imagen que proyectó como alto funcionario público fue fatal. Llegará 
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con muchas cosas en contra, sobre todo con todos los miembros de la clase trabajadora y sus familias 
dispuestos a votar en contra de él. ¿Lo podrán hacer ganar a fuerza? Todo es posible en la paz. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/diciembre/colum-pulso-151211.php 

 

(La Manzana/Irma Sánchez) 

 
De pena 
La verdad, la verdad, las palabras con autoridad pronunciadas por una de las glorias mexicanas de hoy, Carlos 
Fuentes, hasta a mí me dolieron. 

Y hasta me hicieron recordar un análisis de Roy Campos hace medio año: ―Peña Nieto ya creció todo lo que 
tenía que crecer‖ 

¡Aguas! 
Sus competidores comenzarán a crecer, y él, comenzará a achicarse. 
Y definitivamente, el señor Peña Nieto —analizan sus astrólogos— que diciembre no es su mes, que se 
guarde. 
Diciembre en Puebla 
La competencia se desató en los centros comerciales de Puebla, que se convierten en punto obligado de 
reunión de las familias los próximos días, en torno al rito de las fiestas navideñas que implican muchas 

compras entres regalos y alimentos. 
¿Qué hacen los centros comerciales para esta temporada? 
Ponen en juego sus recursos para su decorado… Gigantescos árboles, iluminación y refuerzan sus atractivos 
con el concurso de sus locatarios, que también le entran a la guerra de sus respectivos segmentos con 
promociones, ofertas y descuentos. 

Algunos como gancho llegan a ofrecer estacionamiento gratis. 
Otros música en vivo con los obligados villancicos. Muñecos del tamaño de los niños reproducen la villa y la 

casa de Santa Claus, el personaje con el que todos los niños se quieren sacar la foto. 
Por todas lados se inauguran nuevas tiendas con artículos de temporada, con propuestas novedosas y en las 
zonas gastronómicas nuevas marcas, nuevas propuestas, ahora que muchos rompen su cochinito y le entran a 
un negocio franquiciado, como la nueva zona gastronómica de Plaza Dorada en la zona uno, en donde se 
abrieron franquicias de comida Tex-mex, china (obligada) y los helados de yogurt hoy tan de moda. 
Esta es Puebla, a la que diariamente están llegando autobuses con compradores de todo el sureste del país.  

Gracias 
Cuando se apaga una vida siempre hay que decir: ¡hasta luego! 
Algún día nos volveremos a encontrar. 
Y cuando se apaga una vida que ha dejado huella sencillamente hay que expresar lo obligado: ¡gracias! 
Así es como debemos de despedir a un caballero del siglo pasado, a quien sí podemos anteponerle el ―don‖ 

Douglas Elingher, caballero inglés quien falleció ayer muy cerca del centenario de su vida. 
Su pasión por el automovilismo lo llevó a ponerle ese ingrediente que luego nos hace falta a muchos humanos: 

la cadencia, la adrenalina que desparrama la emoción por la velocidad en este caso concreto. 
Douglas Elingher con un grupo de poblanos aficionados al automovilismo —como el caso del también ya 
desaparecido Alfonso Sobero— lograron enfilar los motores de la carrera Panamericana hacia Puebla, lo que 
resultó todo un acontecimiento en 1950, cuando este país era gobernado por el presidente Miguel Alemán, 
promotor innato del turismo, quien vio en ésta una gran oportunidad de atraer a territorio azteca a 
inversionistas y turistas. 
Douglas Elingher con otros poblanos como Rómulo O’farril, Luis de Velazco y Eduardo Robledo, con 

mucho ímpetu dieron realce al paso de esta carrera que continúa cruzando tierras poblanas cada año, sumando 
a las nuevas generaciones de poblanos como hoy a Fernando García Limón, Luis Arguelles, los hermanos 
Mendívil, Sergio Tabe, los hermanos Hidalgo de Tecamachalco —Óscar, padre e hijo— Marco Tolama, los 
hermanos Abed, entre otros que han dejado huella y herencia a los poblanos. 

Por lo pronto un abrazo a los hijos de Douglas Elingher, personaje que por muchos años no fallaba a disfrutar 
de una buena taza de café con amigos ávidos de escuchar su amena charla cargada de anécdotas, tanto del 

automovilismo como de su paso por la administración pública en la que sirvió en la Dirección General de 
Tránsito. 
¡Descanse en paz!  
Y hoy quienes se adelantaron a la última carrera de su vida, lo están esperando sin prisas para seguir 
compartiendo la adrenalina. 
El mejor año 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/diciembre/colum-pulso-151211.php
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Dentro de la industria automotriz mexicana, este año se vive una realidad distinta a la que viven por ejemplo 
los industriales de la confección que ven seriamente amenazados junto con sus cientos de miles de empleados, 
ante la llegada por la puerta grande de las prendas chinas. 
Concretamente en Puebla, en la firma Volkswagen hay muy buenos resultados y desde el consejo se trabaja 

para arrancar una nueva relación con el líder sindical elegido por los propios trabajadores. 
En la empresa además hay orgullo porque el modelo Jetta Clásico se convirtió en algo así como ―la joya de la 
corona‖ de la firma germana. 
De acuerdo con los reportes de mercado, durante los primeros 11 meses del año, el famoso Jetta Clásico 
representó el 11 por ciento de las ventas de automóviles. 

Dato de una amplia significación para el consorcio y también para la competencia que tiene que reforzar los 

modelos que están en el mercado para competir con este emblemático diseño. 
Devoción mariana 
Ilustre hijo de Huejotzingo, municipio que ya gobernó como presidente municipal hace más de 15 años, Carlos 
Morales, quien no falla año con año a la cita para participar en el famoso Carnaval de Huejotzingo, luciendo 
orgulloso la vestimenta especial y accionando su mosquetón, se da tiempo para cumplir con su devoción 
mariana, en un mar de compromisos como promotor, industrial, abogado de las causas difíciles, entre otros. 
Junto con su esposa Carmen, hizo una gran fiesta para entregar a su ciudad en la avenida de La Soledad, una 

capilla para el culto a la virgen de Juquila, de la que es devoto y a la que no le falla cada año en la tradicional 
procesión de sus fiestas. 
De manera que ahora en Huejotzingo, los católicos marianos ya tienen santuario especial de la virgen de 
Juquila para dar cause a su devoción. 
El hecho en sí despierta interés, tratándose de un político, y sobre todo hoy día en que se promueven espacios 
para todo tipo de actividades, menos para la fe católica, y sobre todo patrocinados por un particular en su 

totalidad. 

Buen detalle e importante aportación. 
Por cierto  
Hoy en estos días en el primer cuadro de la ciudad de Huejotzingo se instaló la Feria de la Sidra, en la que 10 
empresas especializadas ofrecen sus productos al menudeo, medio mayoreo y mayoreo. 
Junto con estas ponen al alcance del público las conservas y macedonias que por tradición se envasan en las 
plantas industriales, también en las cocinas de muchas familias que conservan el secreto para ofrecer a lo largo 

de todo el año —fuera de temporada— los duraznos en almíbar junto con otras frutas que siempre resultan un 
verdadero banquete para el postre navideño y también para muchos guisos. 
Puebla ofrece… 
Por cierto estos días es variada la oferta de los productos regionales que se ofrece en el interior del estado para 
los turistas y para quienes saben hacer negocios. 
Huejotzingo, sus sidras y sus frutas en almíbar. Atexcac, sus vendaos, coronas y muchas artesanías y arreglos 

con las tradicionales bellotas de la temporada. La junta auxiliar de Buenavista, sus no menos famosas ceras 

escarchadas. 
Chignahuapan, sus esferas. Atlixco, sus nochebuenas que dan el toque a todos los espacios, desde los jardines 
públicos y camellones. Nealtican, su artesanía elaborada en piedra muy bien trabajada. 
Y la región de Tlaxcalancingo y Chipilo, con todos los embutidos y los derivados lácteos que todo el año se 
comercializan en la región, y en forma especial en sus tiendas de franquicia Picolina.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2011/diciembre/colum-manzana-151211.php 

 

 
 
(La Entrega/Adrián Ruíz) 
 
*Gober intranquilo  

*Prepotencia en CSP  
Con Dios y con el Diablo. Ante la inminente aceptación que gana cada día Andrés Manuel López Obrador PRD 
entre los poblanos y los "errores" cometidos por Enrique Peña Nieto (PRI), candidato de Rafael Moreno Valle 
Rosas, a pesar de que su protectora política, Elba Esther Gordillo, analiza si brinda su apoyo al priista; desde 
Europa, el mandatario poblano giró instrucciones de mantenerse a la expectativa para decidir si va con melón o 
con sandía. Sobre todo porque en caso de que el PAN postule a Josefina Vázquez Mota, las puertas estarán 
cerradas por completo.  

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2011/diciembre/colum-manzana-151211.php
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Más que un calambre para el gobernador de Puebla, resultó que el ex gobernador Manuel Bartlett Díaz aceptara 
la candidatura al Senado por el PRD y más toques sintió sobre la visita que hizo el nuevo aliado de López 
Obrador ayer a la Angelópolis, para anunciar que buscará votos entre los poblanos que puedan hacer ganar a 
su paisano tabasqueño en la elección federal del próximo año.  

Manuel Bartlett, viejo "zorro" en la política nacional, sabe que el PRD en Puebla carece de fuerza, el tercer 
puesto en las preferencias electorales ha sido el sello característico del partido del Sol Azteca. Sin embargo, 
apelará a los simpatizantes que son muchos, logrados por su administración en Puebla. A pesar de no ser 
poblano, se debe reconocer que el tabasqueño fue uno de los mejores mandatarios que han tenido los 
poblanos.  

Atento al peligro que representa un probable triunfo de López Obrador, el gobernador Moreno Valle Rosas está 

dispuesto a hacer a un lado la soberbia y ponerse su careta de humildad para buscar un acercamiento con el 
candidato del PRD a la Presidencia de la República. Las puertas tocadas permanecen cerradas para el 
autoritario gobernador y al parecer ninguna llave le facilitarán para entrar.  
Ante el inesperado panorama, el presupuesto de las obras contempladas para beneficio de Puebla y los 
poblanos en el siguiente año será disminuido, sobre todo durante el periodo electoral. La razón es sencilla, el 
gobernador está dispuesto a soltar todo el recurso que sea necesario para apoyar al candidato que en ese 
tiempo esté mejor posicionado.  

Por lo pronto fue detenida la obra donde contempla instalar todas las oficinas del gobierno estatal en la zona de 
Angelópolis. Primero porque los recursos los destinará al apoyo del candidato más conveniente y segundo por 
la amonestación recibida de la Suprema Corte de la Nación, al invadir una propiedad privada, como ha 
acostumbrado a hacer desde el primer día de la toma de posesión como gobernador de Puebla.  
La duda del gobernador de Puebla, porque Peña Nieto siga en la cima de las encuestas y sobre todo de las 
preferencias electorales en todo el país, lo ha llevado a la desesperación, tanto sin importar que durante las 

campañas de los candidatos a la Presidencia de México, el que se perfile como ganador sea de la oposición, le 

brindará todo el recurso posible por debajo de la mesa. Lo importante será contar con el apoyo, no para el 
progreso de Puebla o lo poblanos, sino para su proyecto personal de estar en la baraja de los presidenciables 
para el 2018.  
Reporte del Informante  
Empleada de tercera. La prepotencia de Catalina del Río, directora de Administración y Finanzas del Consejo 
Estatal de Seguridad Pública, a cargo de Mauricio Tornero, ha originado que 3 jefes de departamento renuncien 

a sus puestos en apenas 4 meses de su llegada. Además de presumir que cuenta con el respaldo incondicional 
del secretario, porque la trajo de México, lo anda ventaneando como el futuro Procurador General de Justicia.  
Flaco favor le hace a Mauricio Tornero en las oficinas de la 31 poniente y bulevar Atlixco, donde ya no la 
aguantan por su ineptitud, aunque a Tornero nada le importa, debido a que el trabajo lo hacen los empleados 
bajo el mando de Catalina, quien entre otras cosas también tiene reportado como robado un vehículo Nissan 
último modelo.  

Debido a que es inaguantable, prepotente y protegida de Mauricio Tornero, primero renunció como jefe del 

departamento de la Unidad de Adquisiciones, Luis Mena, quien además de efectuar el trabajo tenía que 
soportar los malos tratos de quien ni siquiera tiene idea de cómo se maneja la administración y menos las 
finanzas del Consejo Estatal de Seguridad Pública. Luego Luis Ferrera, asumió el puesto, pero sólo la soportó 2 
meses para dejar su lugar a René Beristáin, quien presentó su renuncia ayer.  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Ite
mid=28 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 

 

Agotados, los plazos políticos; yerros de la contralora Patricia Leal  
La guerra contra el marinismo pasó ya del plano mediático al jurídico. Conforme se acerca el día del primer 
informe del gobernador Rafael Moreno Valle, el compromiso de la toma de posesión en el sentido de que no 
habrá intocables dejó de columpiarse en la vox populi para estrellarse en la verdad legal. 
¿Ya se documentaron jurídicamente las presuntas irregularidades cometidas por funcionarios de primer nivel 

del marinismo? 
La respuesta hasta hoy es que no. Es más, en los juzgados federales los presuntos implicados han ido ganando 
cada una de las batallas jurídicas. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
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El anuncio del inicio de los procedimientos administrativos contra marinistas encumbrados se espera en el 
marco del I Informe, previsto para el 15 de enero del 2012. 
A días de la ceremonia oficial, la Secretaría de la Contraloría, a cargo de Patricia Leal, se encuentra atrapada en 
los recovecos que la propia Ley de Responsabilidades de los Servidores Públicos le impone. 

El grave error radicó en que expedientes que involucraban tanto recursos estatales como federales fueron 
revisados por un despacho privado externo, lo que ha permitido a la parte acusada prepararse legalmente para 
una larga batalla. 
Las filtraciones que no se pudieron frenar a tiempo desde la Procuraduría General de Justicia y la propia 
Contraloría han permitido preparar las salvaguardas legales para los ex funcionarios de primer nivel, no así los 

ex subalternos que sentirán el peso de la Ley. 

El punto es que los peces gordos seguirán libres y los chicos sometidos. 
Y no se trata de un acto de complicidad ni del cumplimiento de pactos, sino simplemente que para encuadrar 
casos se han cometido errores, que a la luz del agotamiento de los plazos políticos (I Informe) para demostrar 
que nadie está por encima de la Ley, la acción de la autoridad se quedó debajo de la norma. 
Valentín Varillas explicaba recientemente que la postura oficial argumentativa alejaba al gobierno de cualquier 
propósito legal de sanción y señalaba graves errores jurídicos. 
LOS YERROS 

1.- Los procedimientos seguidos, son consecuencia de la orden total de reapertura de las cuentas públicas de 
procesos concluidos aprobadas por el legislativo, respecto a los periodos 2005, 2006, 2007, 2008, 2009, 2010. 
Está prohibida una apertura de cuentas previamente aprobadas, para todos y cada uno de los efectos legales. 
2.- Se llevan a cabo procedimientos administrativos, con base en auditorías emitidas por particulares, cuyas 
conclusiones determinan que ex servidores públicos son responsable de diversas acciones y omisiones, 
respecto de recursos federales Para hacerlo, es necesaria la autorización del gobierno federal y no se tiene de 

manera oficial para tal fin. 

3.- Se llevaron a cabo procedimientos de auditoría, sin que existan bases normativas y lineamientos expedidos 
por autoridades competentes, que las sustentaran. No existen los reglamentos expedidos por el gobernador. 
4.- Se llevaron a cabo auditorías sobre la aplicación de recursos federales, sin que existan facultades de la 
Secretaría de la Contraloría del Estado para llevar a cabo, no solo la  auditoria por sí sola o bien a través de 
terceros, sino los procedimientos de investigación y sanción sobre recursos federales, aplicando normas locales. 
5.- El Congreso del Estado no facultó al Ejecutivo Estatal, a fin de que firmara un convenio con la Federación 

para la revisión de cuentas relacionadas a la aplicación de recursos federales. Mucho menos aprobó convenio 
alguno que lo facultara para que a través de la Secretaría de la Contraloría llevara a cabo tal revisión. 
Lo peor es que la contienda electoral está ya en marcha. 
Y se jugará con nombres como Arango, Macip y demás, pero los peces gordos libres en el mar de la impunidad. 
Igualito que con Fox y Calderón. 
Nota Bene: 

Hasta el 9 de enero del 2012. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7686&Itemid=70 
 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
Narco y elecciones  
No, el tema no sólo será mediático. 
Si bien existe una intención real de empezar a tomar el asunto de la delincuencia organizada como materia 
prima de la guerra sucia que ensayarán partidos y candidatos en la complicada coyuntura de la elección 

presidencial de 2012, se trata sin duda de un peligro real con potencial incidencia en la determinación de 
ganadores y perdedores. 
Panistas y priistas se enfrentan ya en un torneo de descalificaciones y ataques para colgarle al de enfrente la 
etiqueta de representar los intereses del crimen, mientras el nivel de penetración institucional de estos grupos 

crece de manera preocupante. 
Esta reafirmación mediática como autoridad de facto, se da no sólo para contrarrestar el obsesivo envío de 

mensajes por parte del presidente Calderón a través de los medios electrónicos de mayor penetración masiva 
en el país, en el sentido de que la estrategia que ha echado a andar su gobierno para combatir a la 
delincuencia es un rotundo éxito, sino para recordarle a la sociedad que el crimen organizado es un factor 
determinante que ya influye en nuestro procesos democráticos. 
Candidatos que pretendan llevar a cabo una campaña potencialmente exitosa en el 2012, tendrán que ser 
palomeados por la delincuencia organizada. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7686&Itemid=70
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En nuestra historia reciente hemos visto asesinatos arteros de contendientes a un cargo de elección popular, 
debido a que los delincuentes han interpretado que algunos proyectos políticos pueden representar una 
amenaza concreta para sus intereses. 
Lo anterior tendrá también una consecuencia lógica en la utilización de las encuestas como herramientas 

efectivas para predecir el comportamiento del electorado. 
Si en estos territorios sin ley, los poderes de facto impedirán el levantamiento de cuestionarios, será imposible 
la conformación de estudios demoscópicos que cumplan con los rigores metodológicos necesarios para ser 
considerados como tales. 
Desde hace poco más de una década, las encuestas se han convertido en un elemento de certidumbre y 

transparencia en el desarrollo de los procesos electorales en México. 

Si la siembra de miedo continúa en otros estados, las empresas se abstendrán del riesgo de que sus 
encuestadores sean secuestrados, agredidos o, en su caso, privados de la vida. 
Nos guste o no, el alarmante poder del crimen lo convierte hoy en un actor político más, con intereses y 
reivindicaciones muy claras, que por primera vez se deja ver a los ojos de todos y que podría modificar 
irremediablemente el escenario nacional para los próximos seis años. 
¿Quién gana y quién pierde en esta nueva realidad? 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7685&Itemid=71  

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 

 

Bartlett y la Tercera Edad en la Aventura de sus Vidas 
En el espacio radiofónico de don Enrique Montero Ponce, amigo y cómplice suyo desde 1992, Manuel Bartlett 
Díaz confirmó lo que el 6 de diciembre pasado le adelantó quien esto escribe: su postulación vía la Primera 
Fórmula al Senado de la República a través de la coalición encabezada por Andrés Manuel López Obrador. 
No podía ser de otra manera: Bartlett y Montero no sólo son amigos y cómplices: son aliados en la aventura que 

viene. 
De hecho, el viejo periodista ya vela sus armas junto con otros compañeros de ruta para apoyar con todo –y 
dándole la espalda al PRI, su partido– a quien en corto y en público califica ―el mejor gobernador que ha tenido 
Puebla‖. 
Hay que decir que don Enrique borda los ochentaicinco años de edad, en tanto que Bartlett anda en los 
setentaisés. 
Es decir: no son, para nada, aquéllos que, jubilosos, vivieron el sexenio 1993-1999. 

Lejos están de eso. 

Hoy los dos son venerables miembros de la tercera edad que podrían gozar de las canonjías de su condición: 
boletos gratuitos en los autobuses que nunca toman, singulares estancias de día a las que jamás acuden y 
bonos de quinientos pesos mensuales que no se embolsan. 
Adictos similares confluirán en el nuevo proyecto del viejo Bartlett: empresarios favorecidos en su sexenio, 
periodistas agradecidos, políticos desempleados. 
Con esos bueyes tendrá que arar. 

Hay que decir que Bartlett, el demócrata, sabe que no ganará. 
Que la suya es una aventura similar a la de Forrest Gump. 
Que su romance con la izquierda es como el de los vetustos Marcello Mastroiani y Sophia Loren en una película 
cursi y desangelada. 
Bartlett lo sabe y no le importa. 
Y es que su acceso al Senado está más que asegurado, una vez que irá, faltaba más, en los primeros lugares de 

la lista nacional. 
Lo que en realidad buscará el ex gobernador de Puebla es atraerle el mayor número de votos posibles a su 

nuevo líder moral. 
La semana pasada le platiqué que la contienda por la Senaduría por Puebla tendrá un escenario nacional.Y es 
que los reflectores iluminarán hasta las partes más sombrías del autor de la Caída del Sistema, que impidió el 
triunfo de Cuauhtémoc Cárdenas frente a Carlos Salinas. 
Su decisión implica que Bartlett está dispuesto a sacar sus cadáveres del clóset.Y más: poner vigentes las miles 

de copias de archivos que están listas para exhibir su mal paso por Casa Puebla.Cuando todo mundo creía que 
Bartlett se jubilaría en santa paz resulta que no, que el ―señorito‖ que defendía en ―fraude patriótico‖ está 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7685&Itemid=71
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dispuesto a terminar su carrera política en medio del escándalo y de una guerra de lodo.Y es que los 
expedientes de Bartlett están más vivos que nunca.Y tienen ganas de hablar.De gritar.De gesticular.Lo 
interesante de la guerra que veremos es que una mujer muy cercana a él será también piedra de escándalo.Y 
cömo no si en el sexenio pasado, el de Mario Marín, se embolsó jugosas comisiones por la venta de todo tipo de 

seguros.¿Soportará nuestro personaje las evidencias que lo ligan al marinismo? 
¿Se siente tan blindado que piensa que esos escándalos le harán lo que el viento a Juárez? 
¿Cree en serio que le aportará votos y buena fama pública al lopezobradorismo? 
En su más reciente libro, Cuauhtémoc Cárdenas volvió a señalar a Bartlett como el autor del fraude del 88. 
Y lo mismo han empezado a hacer los más diversos analistas ligados a López Obrador. 

La crítica más reciente se la hizo el brillante Luis González de Alba en su columna ―La Calle‖ que se publica en 

Milenio Diario. 
Vea el lector: 
―No, no se doble de risa, no suelte la carcajada, mucho menos se le salga un chisguetito de meados: mientras 
de una nube radiante surgía la voz: ‗Este es mi hijo muy amado‘, el Bautista Obrador bautizó a Manuel Bartlett 
en las aguas purificadoras de su Jordán-Morena, hoy celebrada en el Tepeyac y en los oficinas del Bautista 
AMLO. 
―(...) Con Peña Nieto no volverá, si ganara, lo peor del PRI, porque hace tiempo se fue al PRD: ese basurero del 

más viejo PRI, trampolín para saltar a partidos-negocio, como el PT, creado por Raúl y Carlos Salinas, o la 
Morena que suma cero más cero bajo un nombre guadalupano. El PRD exhibe su más reciente travestismo, su 
última mudanza de camaleón o recambio de su piel de víbora, y nos presenta al último espécimen de los 
dinosaurios que dábamos por extinguidos, Manuel Bartlett, como la novedosa adquisición de esa cloaca máxima 
de la ‗izquierda‘ mexicana. Se reventó otra pústula y el pus siguió su cauce natural: hacia el PRD. 
―El PRI que se gastaba sin límite nuestros impuestos en sus campañas electorales, que se asignaba las casillas, 

que contaba nuestros votos y, oh sorpresa, nos informaba que había ganado, ese PRI tiene a su mejor 

exponente en el ex secretario de Gobernación de Miguel de la Madrid, uno de los fósiles del PRI que no había 
hecho maletas para embarcarse en la veleta del PRD, aquel Manuel Bartlett del ‗fraude patriótico‘ en Chihuahua, 
a quien el Frente Democrático Nacional acusó de fraude en las presidenciales de 1988, cuando se le ‗cayó el 
sistema‘ y al restablecerlo fue para declarar ganador a Salinas y perdedor a Cárdenas; el secretario de 
Gobernación de los tiempos en que el PRI rellenaba las urnas y contaba los votos, sigue a los de su calaña 
rumbo a las elecciones del 2012, con López Obrador, músico-poeta compositor del Himno al PRI y presidente del 

PRI-Tabasco, que, como todos, dejó el PRI sólo cuando pidió hueso y no le dio. 
―Será senador por esa ‗izquierda‘ que ya tuvo la desvergüenza de hacer senadora a la mujer de súbita riqueza 
como amante del presidente Díaz Ordaz, Irma La Tigresa Serrano. El PRI los hace y el PRD los junta. Y aún se 
atreven a llamar ‗izquierda‘ a esa bazofia: el Bartlett de siempre desinfectado en las aguas purificadoras del 
Jordán de los Obrador, las Padiernas-Bejarano acusados de ladrones de ahorros por las víctimas del sismo del 
85, de Martí Batres el vendedor de ‗leche‘ Bety con alto contenido de excremento… ¿No hay nadie que jale la 

palanca a ese excusado? ¡Qué pestilencia!‖. 

Hasta aquí la muy bartlista cita. 
Y este es apenas el principio. 
El payaso de las cachetadas está por salir a escena. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=3051 

 

 
 
(La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz) 
 

Beneméritas noticias partidistas 
La Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) ya tiene amarradas dos nuevas frecuencias 
de radio que posiblemente comenzarán a operar a mediados del año entrante, una vez que sean liberadas por 

la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT). 
Las nuevas estaciones se autorizaron para Tehuacán y Chignahuapan. 
De las cinco estaciones de radio y tres canales de televisión que hace un par de años gestionó la 
BUAP, por conducto de su director de Comunicación Institucional, Jorge David Cortés Moreno, se han 

autorizado, a la fecha, dos frecuencias radiofónicas y estaría pendiente un canal de televisión —aún no se 
sabe si analógico o digital— para el municipio de Tehuacán. 
*** 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=3051
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Manuel Bartlett Díaz no será el único priísta que deje las filas del tricolor en los próximos días para 
ser postulado como candidato de la coalición de partidos de izquierda al Senado de la República. 
Otros militantes del PRI que se irán con el ex gobernador de Puebla con la intención de ser candidatos 
a diputados federales son Ignacio Mier Velasco, Alejandro Oaxaca Carreón y Rosalío Zanata Vidaurri, 

quienes serán postulados por los distritos 8, 10 y 16 con cabeceras en Ciudad Serdán, Cholula y Ajalpan, 
respectivamente. 
A la lista hay que agregar el nombre del líder estatal de la CROC, René Sánchez Juárez, quien podría 
ir como suplente de Manuel Bartlett o como candidato a senador propietario por la segunda fórmula. 
Más los que se acumulen la próxima semana. 

*** 

Este jueves no puede perderse la nota y el video que e-consulta publicará sobre un par de 
encuestadoras supuestamente contratadas por una empresa encargada de medir el posicionamiento electoral 
de los tres precandidatos del PAN a la Presidencia de la República. 
Varias cosas llaman la atención de este caso. 
La primera es que una de las encuestadoras se presentó con una cachucha o gorra con el logotipo 
del gobierno del estado y con el slogan Acciones que Transforman. 
Otra, que las encuestadoras le confiesan al entrevistado que la mayoría de los panistas poblanos 

están a favor Josefina Vázquez Mota, a pesar de que el presidente Felipe Calderón apoya al que fuera su 
secretario de Hacienda, Ernesto Cordero Arroyo. 
Y la tercera y última: ninguna instancia oficial del Comité Ejecutivo Nacional, Comité Directivo Estatal 
y Comité Directivo Municipal del PAN ha contratado encuestas de esta naturaleza para aplicarse entre 
los miembros del blanquiazul avecindados en la entidad. 
La duda mata: ¿entonces quién contrató a los encuestadores? 

*** 

Simón dice: 
―Para manipular eficazmente a la gente, es necesario hacer creer a todos que nadie les manipula.‖ 
John Kenneth Galbraith (1908-2006) Economista estadounidense. 
http://www.e-consulta.com/blogs/corte/ 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
El sueldo real de Eduardo Rivera & Cía 
Los agoreros del desastre, los apocalípticos e integrados, los enterados, los informados, los colados y los 

mirones, todos ellos y más, deben saber que en los próximos días el ayuntamiento de Puebla dará un paso 
fundamental para transparentar los ingresos y honorarios de todo –y todo es todo- el personal del 

gobierno municipal. 
El presidente Eduardo Rivera Pérez será el primer edil poblano en informar, por ejemplo, su sueldo real: 
el de a deveras, es decir, el que surge de la suma efectiva del salario mensual y la compensación mensual, 
esa extraña (y escurridiza) partida secreta que históricamente el sector público, la burocracia dorada, ha 
escondido como se esconde una enfermedad venérea. 
El tabulador de sueldos brutos efectivos se dará a conocer en breve; vamos: antes de que termine este 

2011, y será sin duda una muestra de transparencia que debe ser leída políticamente en su justa 
dimensión: sin adornos de más pero tampoco sin restarle méritos. 
Lo que actualmente está publicado, y que es de acceso limitado, corresponde a datos que vienen desde la 
pasada administración, la de la priísta Blanca Alcalá –opaca como todos sus antecesores-, y por tanto no 
considera las famosas –y en varios casos jugosas- compensaciones, ese premio o estímulo que se sabe 
reciben en silencio, pero con una sonrisa de oreja a oreja, los funcionarios de los tres niveles de gobierno y 

de los poderes Legislativo y Judicial. 

El nuevo tabulador del ayuntamiento capitalino que abrirá al gran público el panista Eduardo Rivera ya 
incluirá los salarios completos, sin cifras por debajo de las piedras como se ha acostumbrado a lo largo de 
los trienios, y cualquiera, y el que quiera, podrá conocerlo. 
El ejercicio va tan en serio que la nueva información, incluso, será declarada formal y oficialmente ante el 
mismísimo Sistema de Administración Tributaria, el SAT, con el fin de que se regularice lo que, al paso 
de los años, por omisión o comisión ha sido irregular.  

http://www.e-consulta.com/blogs/corte/
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No podrá hablarse de incremento de salarios o nada parecido, sólo de transparentar lo que por inercias, 
complicidades y conveniencias mutuas ha estado sumido en la oscuridad. 
Así de fácil, pero así de complejo. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 

Que los diputados locales, embebidos por los festejos navideños, dejan a la ―buena de dios‖ a los habitantes de 
las colonias ubicadas en los límites territoriales entre Puebla y San Andrés Cholula al aprobar las mismas leyes de 
ingreso que favorecerá el ―agandalle‖ en la recaudación, la confusión y el riesgo de perder los servicios. 
Ansiosos por irse de vacaciones, los legisladores hoy pretenden aprobar las mismas tablas catastrales que van a 
generar un verdadero caos, y serán los diputados por los distritos de la ciudad capital, entre ellos el exedil, los 
que mayor responsabilidad tengan para impedirlo. 

Que en alguien debe existir la prudencia en el Congreso y meter orden para alinear a las colonias a la ciudad 
capital y evitarle confusión y desgaste a los contribuyentes, sobre todo porque la principal amenaza son los 
diputados desinformados que sólo votan por consigna. 
Que el Consejo Universitario respaldó el presupuesto para el ejercicio 2012 de la Universidad Autónoma de 
Puebla, uno de los más altos de las últimas gestiones, incluida la aportación del gobierno del estado. 
Enrique Agüera Ibáñez, bajo la lupa de la clase política y de la prensa en torno de su futuro político, recibió el 
respaldo de los consejeros para aprobar el informe de labores, en un cierre de año que hará historia en la 

máxima casa de estudios. 
Que el aspirante al Senado de la República y hasta ayer titular de la STPS, Javier Lozano Alarcón, ya hizo sus 
cuentas alegres y adelanta que ―haiga sido como haiga‖ sido será senador de la República y no precisamente por 
ganar la elección, sino por pasar de panzazo como primera minoría derrotada. 
Le espera al poblano panista una intensa campaña electoral porque enfrentará al principal opositor a la 
desaparición de la CLyFC, el todavía priista Manuel Bartlett Díaz, a quien ya retó a un debate, según lo 
adelantó un sobrado aspirante a la Cámara Alta en entrevista radiofónica. 

¿El panista realizará alguna actividad proselitista en Huauchinango o en Nuevo Necaxa? 
http://impreso.milenio.com/node/9079363 
 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Al filo de la navaja 

Hoy en México cualquier ciudadano corre el riesgo de ser privado de la vida. 

No es necesario desempeñarse como reportero asignado a temas de seguridad pública o pertenecer a una 
corporación policiaca, como soldado raso o de élite, para estar al filo de la navaja. 
Le ocurre a muchos en su vida cotidiana. 
En la calle se pierde la vida como peatón, ―picado‖ por un ladronzuelo de celulares, dinero o joyas. 
Te puede ocurrir como automovilista al resistirte a un robo con violencia. 
Como pasajero del transporte público, víctima de un asalto, en plena luz de día y frente al resto de usuarios, a 

sangre fría, por unos pesos, como le ocurrió a un hombre en la línea Libertad-Cuauhtémoc. 
Al salir de un centro de diversión, en cualquier momento o circunstancia pueden privarte de la vida.  
Le ocurre a los taxistas al despojarlos de sus vehículos, o a los transportistas de carga en la autopista o 
carreteras locales. 
Ocurren muertes por presumibles actos de xenofobia contra homosexuales, son muchos. 
Pierden la vida también las jovencitas que se enamoran y confían a ciegas en sus novios.  
El machismo o lo celos los lleva a cometer feminicidios, como ocurrió con la estudiante de la facultad de 

Comunicación de la BUAP, caso sin resolver, bajo la sospecha de tráfico de influencias. 
Ocurren hoy crímenes en la puerta o al interior del hogar, como sucedió en la colonia La Paz y en otros lugares, 
con el presunto móvil del robo. 
Ocurren muertes también cuando usuarios de la banca abandonan una sucursal con un retiro de efectivo para 
pagar nómina, renta o colegiatura; le ocurrió a la tía de los actores Freddy y Germán Ortega. 
Por una venganza amorosa o deudas. 

También hay quienes deciden privarse de la vida, lo peor y más dramático que puede ocurrirle a los poblanos: 25 
menores, entre niños y niñas, han optado por el suicidio, entre los 233 casos. 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://impreso.milenio.com/node/9079363
http://impreso.milenio.com/
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Personas de bien son privadas de la libertad para exigir un rescate, muchas de las víctimas secuestradas no 
vuelven a sus hogares porque son asesinadas por sus captores; le ocurrió a un comerciante en el municipio de 
Guadalupe Victoria, pero hay más casos. 
Familias completamente destruidas por los secuestradores o en psicosis por el constante acoso por extorsiones y 

secuestros exprés. La muerte anda suelta y no es clasista. 
Hoy, como sucedió en Colombia, el país empieza a ser tierra de nadie o del más fuerte; el Estado se pulveriza y 
las instituciones sucumben ante la corrupción y al crimen. 
Sólo en este contexto se podría entender el asesinato artero de dos estudiantes normalistas en el estado de 
Guerrero.  

http://impreso.milenio.com/node/9079361 

 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 

 
Benditas coincidencias 
Como rara vez sucede en la nueva arena política poblana, ayer fue un día de esos sui generis en el Hotel Camino 
Real del centro histórico de Puebla.  
Y aunque en el lugar ciertamente se citan a departir funcionarios y personajes públicos de todos tipos, ayer, 
insisto, fue un día especial por la presencia y coincidencia de muchos actores de la vida política local. 
De entrada, el secretario de seguridad pública del estado, Ardelio Vargas Fosado, desayunó con su familia en 

el lugar y esto generó toda una movilización de elementos de seguridad que impresionó a propios y extraños. 

Al funcionario lo escoltaron y vigilaron todo el tiempo un nutrido grupo de elementos de seguridad, perfectamente 
armados, quienes se mantuvieron atentos a las órdenes y acciones del secretario. 
Empero, la desazón de los huéspedes y visitantes del Camino Real -por la excesiva seguridad- se dio porque 
casualmente en el lugar también se encontraban familiares de un teniente del ejército mexicano. 
Esto generó que un escuadrón de soldados del ejército se apostara en las afueras del hotel y provocará una 
imagen fuera de serie. Y es que en su interior y exterior, el Camino Real estaba secuestrado por una treintena de 

guardias especiales. 
Para variar, en el mismo lugar, se encontraban los aspirantes del PRI a la candidatura a diputado federal por el 
distrito 12 de la capital. 
Los presentes fueron Pablo Fernández del Campo, Martin Fuentes Morales, Juan de Dios Bravo Jiménez, 
Saúl Huerta Corona, Joaquín Espidio Camarillo y Blas Villegas Lara.  
Como dijera mi abuelita, puro buena gente.  

El caso es que los priistas, también sorprendidos, posaron para las fotos de los medios, ofrecieron una que otra 
entrevista y se hicieron que conversaron sobre el desgarriate interno de su partido. 

Lo que sorprendió de esta reunión, fue la poca vergüenza de algunos militantes del partido de los tres colores, 
quienes muestran cada que pueden su oportunismo, ambición, protagonismo y triste nivel político. 
A excepción de Pablo Fernández, y tal vez de Martín Fuentes, el resto de los precandidatos a legisladores 
federales ya demostró que la timidez la tienen en los pies. 
Caso concreto del zavalista Juan de Dios Bravo, quien como no pudo ganar la dirigencia municipal del PRI, ahora 

pretende adjudicarse una candidatura que, seguramente, va a perder también. 
Cómo estará forrado de billetes Juan de Dios, luego de haber sido diputado local y secretario de gobernación 
municipal, que su lana le alcanza hasta intentar pelear una diputación federal. 
Otro de los sinvergüenzas, perdón de los priistas sin pena, es Blas Villegas, a quien la Contraloría del estado 
investiga por presuntos malos manejos económicos en su paso por el servicio público. 
Ambos personajes, beneficiarios del sexenio marinista, son de los menos indicados para exigir la oportunidad de 
disputar nuevos espacios públicos. 

Y la cuarta reunión política del Camino Real se dio entre el dirigente estatal del PRD, Miguel  Ángel de la Rosa 

Esparza, y Víctor Manuel Giorgana Jiménez, también ex funcionario del ayuntamiento de Puebla en el trienio 
de Blanca Alcalá Ruiz. 
La intención de Giorgana no es otra que espantar con el petate del muerto a su partido, el PRI, por un presunto 
interés del sol azteca sobre su persona y una posible candidatura a diputado federal. 
¿Quién podría creerle a Giorgana cuando lo único que ha hecho es empecinarse en forzar las cosas en el PRI para 

su beneficio? 
Pocos fueron testigos de lo que ayer sucedió en el Camino Real, hotel que fue escenario de cuatro eventos 
políticos muy rescatables para la grilla. 

http://impreso.milenio.com/node/9079361
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---------------------------- 
Otras Posdatas: 
*  ¿De cuál  fumó Loyola?   
Alguien que le explique al regidor Arturo, el sapo, Loyola, que las mujeres no son las culpables de la 

inseguridad y de los asquerosos delitos, como el abuso sexual, que se viven a diario y que son cometidos por 
animales con apariencia de humanos. 
Ojalá que al regidor Loyola alguien le enseñe a respetar los derechos de las mujeres, quienes no son un objeto 
sexual, ni mucho menos las causantes de los abusos en su contra por el sólo hecho de portar una falda corta o un 
escote pronunciado. 

Su propuesta de prohibir a las poblanas el uso de ropa provocativa es simplemente absurda. 

En fin, sólo a un regidor de ese tamañito se le habría ocurrido tan enorme estupidez… 
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Benditas-coincidencias&id=1628 
 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
¿Quién manda en el ISSSTE, Narro o Jorge Aguilar  
En los seis meses que lleva al frente del cargo, Francisco Narro Robles ha despertado el malestar de trabajadores 

afiliados al Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE) en Puebla y de 
funcionarios de alto nivel de ese instituto por la falta de atención a los problemas de la delegación y con los 
sindicatos. Y es que para nadie es un secreto que este funcionario no sabe tomar decisiones debido a que vive 

supeditado al secretario de Salud del gobierno del estado, Jorge Aguilar Chedraui. 
Una muestra de los problemas que no sabe resolver Narro Flores –quien es hermano del rector de la UNAM, José 
Narro– es que oficialmente se dice que en las unidades médicas del ISSSTEP de Puebla hay un desabasto de 

fármacos que no supera el 15 por ciento, pero miembros de la Federación Democrática de Sindicatos de 
Servidores Públicos (Fedessp) estiman que la falta de medicamentos es del orden del 30 por ciento.  
Esa situación es resultado de que actualmente es deficiente la planeación en la compra de insumos a cargo de la 
delegación; y que antes de la llegada de Narro, durante seis meses se dejó de pagar a los proveedores de 
medicamentos y en el presente, se ha hecho poco para remedir los problemas que dejó esa complicación.   
Esa falta de operatividad de la delegación es consecuencia de que Narro lo primero que hizo al llegar al puesto, 
es que en una actitud de arrogancia e ignorancia, despidió a dos de los funcionarios más importantes de la 

delegación, ellos son: al subdelegado de Prestaciones, Marco Antonio Aréchiga Santamaría, quien es hermano de 
Guillermo Aréchiga, el presidente del Congreso; y a Jesús Albavera Flores, quien era el responsable del área de 
Administración y cercano a Sanjuana Cerda, quien es la segunda dirigente con más poder en el Sindicato 

Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) a nivel nacional.  
Y es que Narro Robles no tiene iniciativa para tomar decisiones. Siempre espera que el ex delegado del ISSSTE y 
ahora secretario de Salud, Jorge Aguilar, le resuelva todo. 
Es tan evidente el control que ejerce Aguilar Chedraui sobre el delegado y la falta de ubicación del segundo de 

ellos, que el funcionario federal siempre que concluye un discurso pronuncia, palabras más, palabras menos: 
―como dice nuestro gobernador, lo mejor está por venir‖, la cual es una frase característica del mandatario Rafael 
Moreno Valle Rosas.  
Dicha sumisión se ha constatado en varias ocasiones. Una muestra es lo que pasó recientemente en el sorteo 
nacional de créditos de vivienda del Fovissste. Esta es la historia: 
El pasado 23 de noviembre se programó el sorteo del Fovissste para el caso de Puebla en el hotel Camino Real 

del Centro Histórico. Todo estaba dispuesto para que ahí acudieran derechohabientes invitados y se hiciera un 
control satelital del acto central, que se efectuó en la Ciudad de México.  
Además, se pidió la intervención del Coro Normalista de Puebla que dirige Jorge Altieri para que los asistentes 
presenciaran una actividad cultural en el intermedio del acto. 

Resulta que ese día en Puebla también se llevó a cabo la 65 Reunión Anual de la Sociedad Mexicana de Salud 
Pública en el Complejo Cultural Universitario (CCU) de la UAP. Entonces, por disposición de Jorge Aguilar se 
decidió, en la noche del 22 de noviembre, que el sorteo del Fovissste se cambiara también al CCU, ya que el 

gobernador Rafael Moreno Valle Rosas quería ir a los dos actos. 
Ese repentino cambio de última hora provocó que la mayoría de los invitados al sorteo no pudieran asistir, ya que 
nadie les avisó que no se haría en el hotel mencionado. Mientras que en el CCU se tuvo que llevar a alumnos de 
secundaria como acarreados al acto del Fovissste. 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Benditas-coincidencias&id=1628
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El gobernador llegó retrasado al sorteo y se retiró abruptamente antes de que concluyera. Al Coro Normalista no 
se le dejó cantar y por poco no se logra el enlace satelital, que era la parte más importante del acto. 
El delegado, antes, durante y al final del sorteo, actuaba más como un empleado de Jorge Aguilar que como el 
principal funcionario del ISSSTE en Puebla. Y como todo fue un desastre, acabó reprendiendo a miembros de la 

delegación por lo mal que salió el evento.  
Más allá de lo anecdótico, las pocas acciones emprendidas por la delegación del ISSSTE son propuestas 
directamente elaboradas por la Secretaría de Salud (Ssa), como son los convenios que se firmaron entre ambas 
instituciones para combatir la obesidad infantil y para unir esfuerzos médico–asistenciales. 
La dedicación que Narro le pone a las directrices que se marcan desde la Ssa contrasta con la desatención que le 

pone a varios asuntos relevantes del ISSSTEP. Un ejemplo es lo siguiente: 

En la última reunión que Narro tuvo con los directores de unidades medicas que están bajo su supervisión, todos 
llevaban informes de los avances de programas y problemas que enfrentan. El delegado solamente puso atención 
a los dos primeros oradores y se retiró de ese encuentro, dejando a la mayoría de los funcionarios sin ser 
escuchados. 
Narro llegó al cargo que ostenta por recomendación de su antecesor Jorge Aguilar. Ambos siempre se han 
entendido bien. Solamente con la diferencia de que el anterior delegado y ahora titular de la Ssa, tenía fama de 
ser prepotente con los trabajadores, pero no descuidaba los problemas de la institución, le gustaba estar 

informado y sabía como operar. 
El actual delegado se ha visto rebasado por los problemas. No atiende como es debido a los miembros de la 
Fedessp. Y no oculta que está bajo control de Jorge Aguilar Chedraui. 
Se dice, entre miembros de la Fedessp, que esta situación ya se conoce en las oficinas centrales del ISSSTE, 
razón por la cual se rumora que el funcionario podría ser removido. 
Solamente que con el hecho de ser hermano del rector de la UNAM se antoja difícil que eso pueda ocurrir. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/15/puebla/cuitlatlan.php 

 
(Editorial) 

 
Misoginia y machismo del regidor Loyola  
En la última sesión ordinaria del cabildo en el año, el regidor del Partido de la Revolución Democrática (PRD) 
Arturo Loyola González presentó un punto de acuerdo para regular el uso de minifaldas, pantalones ajustados y 
blusas escotadas en mujeres, bajo el argumento de ―no llamar la atención‖ y así prevenir que sean víctimas de la 
delincuencia. 
La petición que hizo el regidor Loyola es inadmisible y tendría que ser, como mínimo, desechada del cabildo, ya 

que es una propuesta de corte machista, misógina y discriminatoria. De acuerdo con la lógica de este 
representante, las mujeres son las culpables de sufrir delitos. Además, este proyecto viola los principios 
constitucionales que establecen la libertad de todos los mexicanos de expresarse libremente. 

Lo ocurrido con el regidor perredista muestra claramente la crisis por la que atraviesa el PRD, el cual es un 
partido que ha dejado de tener la capacidad de observar y cuidar que sus gobernantes se identifiquen con el 
ideario de esta fuerza; pero sobre todo que actúen de acuerdo a los principios de izquierda.  

Es fundamental exigir que se frenen actitudes como la del regidor Loyola, que no pueden ser vistas como un 
simple dislate, ya que en muchas ocasiones son el punto de partida para que surjan actitudes de grupos 
conservadores en contra de los derechos de las mujeres, a las que consideran inferiores en su calidad humana. 
Resulta preocupante que por un lado ha existido un importante lucha de la izquierda para tipificar el delito de 
feminicidio y el derecho a interrumpir embarazos, mientras que por otro lado miembros del PRD se han 
convertido en los principales artífices del odio al sexo femenino. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/15/puebla/editorial.php 
 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 
 

• La lluvia de renuncias 
• En todos los partidos hay “chapulines” 
• Otra de Pablito 
Como bien dice el dicho que no hay plazo que no se cumpla, ayer se registró toda una cascada de aspirantes a 
diferentes cargos de elección popular, de todos los partidos políticos empezando claro por los de mayor 
relevancia debido a las responsabilidades que dejan como Javier Lozano Alarcón quien dejó la Secretaría del 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/15/puebla/cuitlatlan.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/15/puebla/editorial.php
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Trabajo a nivel federal y hoy estará a las 11 horas en el PAN para registrarse como candidato al Senado. 
Hay que recordar que la víspera se registró la todavía diputada federal Augusta Díaz de Rivera para el mismo 
cargo y ya su partido definirá quién encabeza la fórmula, aunque a todas luces se ve que el indicado será Javier 
Lozano. 

A estas renuncias se sumó la de Néstor Gordillo al frente de la SEDESO para buscar la candidatura también del 
PAN por un distrito de la capital. 
Otro que sorprendió en los registros fue el ex priísta José Othón Bailleres, líder de la pasada legislatura en el 
Congreso local y que ahora buscará llegar al senado, pero por el PRD, no por el PRI, donde aun falta tiempo 
para definir a los candidatos, por lo menos un mes. 

Mientras en el PRI siguen las pasarelas de los que quieren ser, para ver qué les toca y ayer fue el turno de 

Martín Fuentes Morales, Juan de Dios Bravo Jiménez, Pablo Fernández del Campo, Saúl Huerta Corona, Joaquín 
Espidio Camarillo y Blas Villegas Lara, quienes fueron recibidos por Juan Carlos Lastiri para sumarlos al trabajo 
general de campaña con rumbo a la Presidencia de la República. 
El propio Lastiri ya les ha dicho que el recibirlos y escucharlos, no implica que a todos les vaya a tocar alguna 
candidatura. 
El flamante titular de la SECOTRADE, Pablo Rodríguez Regordosa, asegura que en Puebla la mayoría de la gente 
gana más que el salario mínimo, que los 56 pesos diarios son solo una referencia pero que en general, nadie, 

absolutamente nadie gana menos que eso a diario. 
Seguramente el brillante secretario no tiene ni idea de lo que significa ganar menos de 60 mil pesos mensuales 
y tener jugosos aguinaldos cada fin de año y por eso diga que aquí en Puebla no hay quienes perciban solo el 
salario mínimo como remuneración a su trabajo. 
Haber si alguien le da un tour por la periferia de la ciudad y le preguntan a la gente que todavía vive en casas 
de láminas de cartón, si tiene trabajo, primero y luego, cuánto gana en ese trabajo. 

Hace poco se conoció de un estudio realizado por la OCDE donde asegura que en América Latina los 

trabajadores laboran muchas horas más en comparación con los trabajadores europeos pero reciben mucho 
menos que aquellos, por trabajos más intensos. 
CONFETI..Ayer en la sesión del Consejo Estatal del PRI, llegaron un grupo de priístas inconformes encabezados 
por Víctor Manuel Giorgana…piden coalición total y no parcial con los partidos Verde y PANAL…para evitar eso 
que en unos distritos son amigos y en el de enfrente, enemigos a morir…solo se expresaron pero no hubo 
respuesta…ni la habrá dicen algunos más. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4120 
 
 

 
 

(Contrastes/Carlos Gómez) 

 
Mototaxistas se amparan 
El gobierno estatal debe estar pendiente sobre los amparos promovidos por los dueños de mototaxis porque sólo 
eso podría frenar la orden de sacarlos a partir del 2012. 
El tema legal no está definido. 

No hay que olvidar que lo ocurrido en el Congreso del Estado fue la opinión técnica de que eran inviables y la 
elaboró la propia Secretaría del Transporte, pero los mototaxistas pagaron por un permiso emitido por las 
autoridades pasadas. 
Ese enredo legal mantiene a la expectativa a decenas de mototaxistas que invirtieron entre 30 y 50 mil pesos en 
el pago de su permiso, la compra y adecuación de su unidad. 
Los mototaxistas han emprendido diversos amparos en distintos Juzgados de Distrito en los que señalan que las 
autoridades violan sus garantías porque primero les dieron un permiso y luego lo desconocieron. 

En eso está el análisis de las autoridades federales. 

Y para ser más precisos aquí van tres ejemplos de dueños de mototaxis que han pedido el apoyo de las 
autoridades para que los defiendan y los dejen circular. 
El primer caso corresponde a Arturo Barraza Román quien acudió al Juzgado Segundo de Distrito. 
El segundo es Arturo Romero Díaz quien promovió su juicio de garantías en el Juzgado Tercero de Distrito. 
Y el tercer es de José Alfredo Robero Sierra Rosete quien tiene su amparo en el Juzgado Cuarto de Distrito. 
Ellos esperan el resolutivo de sus demandas. 

Y de eso dependerá que la orden del gobierno estatal se cumpla. 
Habrá que estar pendiente de los resolutivos. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4120
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Aunque también hay que recordar que los amparos protegen únicamente a la persona que los promueve. 
Pero si otorgan un amparo, entonces el resto puede alegar la misma afectación a sus garantías y obtener la 
protección de la justicia federal. 
**      **      ** 

La sesión del Consejo Universitario de la BUAP dejó en claro que existe total control del rector, Enrique Agüera 
Ibáñez. 
El rector sigue a la espera de que le confirmen que será el candidato al Senado por la Primera Fórmula por 
Puebla para dejar la máxima casa de estudios. 
Por lo pronto ya dejó la casa ordenada. 

Todos sus colaboradores ya saben qué hacer. 

**      **      ** 
 http://eluniversitario.com.mx/contrastes/ 

 

 
 

(El Coloquio de los Perros\Luis Enrique Sánchez)            
 
Néstor Gordillo, ejemplo de sacrificio  
Este miércoles 14 de diciembre, es el día de las renuncias. De los sacrificios. Día de quienes teniendo una 
dieta, cuota, salario, mochada, tajada, asegurada, pretenden sacrificarse en beneficio del pueblo. Secretarios a 
nivel federal, el mejor ejemplo es Javier Lozano Alarcón, quien busca un lugar en el Senado por Puebla, o a 

nivel local, Néstor Gordillo, quien deja la nada despreciable titularidad de la Sedeso poblana. 

Néstor Octavio Gordillo Castillo renuncia a la comodidad de una secretaría en Puebla, asignada por 
decisión del poder unipersonal, para buscar la incómoda elección popular y llegar al Palacio de San Lázaro a 
una curul, porque supuestamente el voto popular lo eligió. Nada que ver con el Señor de los Cerros. 
¿Por qué buscar la diputación, si la secretaría es un puesto importante? Preguntan los inquietos y 
malandrines reporteros. La respuesta es clara y contundente, no ofrece lugar a la suspicacia o al desenfreno: 

―… vamos (voy) a la diputación porque queremos (quiero) más recursos para Puebla.‖  
Así respondió el ínclito secretario, ahora ex, y no ofrece lugar a la duda. Cualquier aspiración personal está 
descartada, el sacrificio es en honor al pueblo, de la sociedad, de la colectividad.  
¡Carajo! Pocos como él.  
Nada para el beneficio personal. Todo para el socorro de la prole. 
La política es así. 
El Instituto Poblano de la Juventud 

Un grupo de trabajadores del Instituto Poblano de la Juventud me hace llegar una carta en dónde se 
quejan del maltrato económico de fin de año para quienes ahí laboran, pidiendo, por obvias razones, la 

gracia del anonimato: 
Luis Enrique: 
Los trabajadores de confianza del Instituto Poblano de la Juventud han recibido su aguinaldo 
correspondiente y a quienes estamos contratados por honorarios se nos ha negado esta prestación. Lo peor 
es que no nos informan del porqué de esa decisión y las causas por las que se nos ha negado esa prestación. 

Estamos enterados de que en todas las dependencias del gobierno poblano se han repartido y asignado los 
recursos correspondientes a aguinaldos, sin excepción. 
¿Por qué en el Instituto Poblano de la Juventud no han actuado igual? 
¿A dónde irán a para esos recursos que se nos han negado? 
Gracias por su atención. 
http://www.poblanerias.com/noticias/2011/nestor-gordillo-ejemplo-de-sacrificio 

 

 
 
(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 

Los medios ante nuevas reglas electorales  
Los cambios constitucionales de la reforma política del 2007 han derivado en una serie de reglas que empiezan 
a generar, a poco más de seis meses de la jornada electoral del 2012, un ambiente que poco contribuye al 
ejercicio de la libertad de expresión cuando a nombre de la equidad se establecen limitaciones en los medios 

http://eluniversitario.com.mx/contrastes/
http://www.poblanerias.com/noticias/2011/nestor-gordillo-ejemplo-de-sacrificio
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electrónicos. 
Las elecciones del próximo año serán difíciles y todo indica que las autoridades encargadas de organizarlas 
contribuyen a enrarecerlas más. 
Esta semana la Cámara de la Industria de la Radio y la Televisión envió la circular 3987 titulada ―Participación 

de Analistas, Reporteros o Comentaristas en época electoral‖ con una serie de recomendaciones que establece 
las limitaciones que enfrentarán los medios electrónicos. A continuación la trascripción del documento oficial:   
―El día de ayer (7 de diciembre) el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), resolvió por 
unanimidad ratificar las sanciones impuestas por el IFE a diversos medios de comunicación en Michoacán, 
derivadas de la participación de analistas en diversos programas de radio y televisión y que sean en ese 

momento, precandidatos o candidatos a un puesto de elección popular. 

―Para el TEPJF, en las etapas de precampaña y campaña, la condición de analista, reportero o comentarista, NO 
es compatible con la de precandidato o candidato, debido a la supuesta ventaja de la que gozaría sobre otros, 
con su sola presencia en espacios radiofónicos o televisivos, independientemente de si en su intervención hiciera 
referencia o no a su persona, su partido o a la propia elección local. 
―En sus diversas intervenciones, los Magistrados señalaron que precisamente por tener esa calidad de 
precandidatos o candidatos ya no pueden, como consecuencia, participar en programas de televisión o de radio, 
como analista, comentarista o como invitado recurrente a opinar sobre cualquier tema ¿por qué? porque en ese 

caso implica una violación al marco jurídico electoral y simple y sencillamente entraña la adquisición de tiempos 
en materia electoral. 
―Esto quiere decir que, a partir de la resolución emitida por el TEPJF, los analistas, comentaristas o reporteros 
que laboren o colaboren en sus estaciones y adquieran el carácter de precandidato o candidato, según sea el 
caso, deberán suspender cualquier participación que tengan en programas de radio o televisión, pues de lo 
contrario se estaría configurando la adquisición de propaganda electoral dirigida a influir en las preferencias 

electorales de los ciudadanos, lo que implica una violación al artículo 41 constitucional, que prohíbe a los 

partidos políticos o a cualquier persona, contratar o adquirir propaganda distinta a la ordenada por el IFE‖ firma 
el director general de la CIRT, Miguel Orozco Gómez. 
Más claro ni el agua, al empezar el próximo domingo las precampañas empiezan las limitaciones para la 
participación en los medios electrónicos de los aspirantes a puestos de elección popular a riesgo de que sean 
sancionados, ellos y/o los medios que no cumplan con las reglas. 
Tanta desconfianza y limitaciones no fortalecen la democracia, todo lo contrario. Vivimos bajo sospecha 

Una de vaqueros 
Será mañana viernes en la casa de Rafael Moreno Valle Sánchez en Atlixco donde se lleve a cabo la comida de 
fin de año del marinismo, con la asistencia del ex gobernador Mario Marín y a la que han sido convocados 
quienes formaron parte de su gabinete.  
Desde el martes empezaron a llamar a los convocados y hay quienes aseguran que ahí se definirán las 
estrategias para saber cómo se sumarán como grupo a la campaña presidencial del PRI el próximo año. 

Es más, presumen que Darío Carmona es asesor del secretario de Organización del CEN priista, un peñista del 

primer círculo y eso les dará más beligerancia. Bueno, eso dicen. 
http://www.ngpuebla.com/node/5726 

 
(Angelopolitanas) 
 
Con una sesión intensa, el Congreso poblano concluirá hoy su periodo ordinario de sesiones y además de 
aprobar modificaciones a su Ley Orgánica, la nueva Ley de Transparencia, el Código Fiscal y 40 puntos más que 

contiene la orden del día, estrenará su tablero electrónico para que los diputados poblanos voten como en el 
primer mundo. 
Ayer hacían las instalaciones y pruebas para dejarlo reluciente y que sea algo así como el cerrojazo de una 
legislatura inédita por su integración multipartidista y donde por primera vez en su historia contemporánea el 
PRI no es el partido dominante. 

Además se preparan para estrenar oficinas el próximo año que se ubicarán en el edificio que algún día se 

conoció como La Casa del Pueblo –albergaba a cientos de familias antes de su adquisición por el gobierno- en la 
8 oriente casi esquina con 4 norte y que por años fue la sede del diario El Heraldo. Ahí se instalará toda la 
estructura del Legislativo y el pleno seguirá en su actual edificio de la 5 poniente.  
@  
Ante la renuncia del secretario estatal de Desarrollo Social, Néstor Gordillo, y de su subsecretaria, Laura 
Escobar, para ir a buscar nominaciones panistas a diputados –el primero por el distrito XII de la capital y ella 
suplente por el VII de Ciudad Serdán- podría ser ratificado en los próximo días el subsecretario Germán Jiménez 

http://www.ngpuebla.com/node/5726
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como titular de la Sedeso.  
@  
Hoy vence el plazo para el registro de precandidatos a diputados y senadores en Acción Nacional y por sus 
oficinas pasarán entre otros Javier Lozano Alarcón, quien ayer renunció a la Secretaría del Trabajo; y también 

dimitió a la delegación de Educación Pública en el estado, Víctor León que buscará ser diputado federal por San 
Martín Texmelucan y llevará como suplente a Anahí Romero, quien no despuntó en las encuestas. 
@  
El panismo poblano –de todos los grupos- se está realineando con Josefina Vázquez Mota, quien tendrá el 
próximo sábado un acto masivo en el Centro Mexicano Libanés de esta capital y dicen sus seguidores que va 

con todo. Aunque los fieles a Ernesto Cordero confían aún en que repunte y gane el proceso interno.  

@ 
Con el objetivo de llevar a cabo programas para combatir la trata de personas en la entidad, el Voluntariado de 
la secretaría General de Gobierno organizan hoy el concierto a beneficio para prevenir la trata de personas, en 
el marco de la campaña Corazón Azul, con la orquesta  de rock sinfónico: ―Rockphony Orchestra & Chorus‖ de la 
Universidad Autónoma de Puebla. 
La cita es a la siete de la noche en el auditorio del Complejo Cultural Universitario y se espera que haya un 
lleno, tanto por el evento artístico como por los fines que persigue el pago de los boletos. Las invitaciones 

corren a cargo del secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla, y su esposa, Gabriela Moreno Valle, 
presidenta del Voluntariado.  
@ 
Desde anoche se vela en Valle de los Ángeles la señora madre del ingeniero Aristeo Reyes, dirigente de los 
constructores poblanos. Doña María de los Ángeles Hernández Cortés falleció el día de ayer. Un abrazo solidario 
al amigo en estos momentos de dolor.  

@  

Las comisiones de Gobernación y Hacienda aprobaron por unanimidad las reformas al Código Fiscal del estado 
con las que se reduce el plazo para que un contribuyente responda a la información requerida por Finanzas, 
anteriormente se permitía un plazo de 30 días y se redujo a siete. 
Se establece además que los propietarios de automóviles que circulen con placas anteriores a las que en la 
actualidad porta el parque vehicular en la entidad, se les aplicará una multa hasta que cumpla con el canje de 
placas y sólo así acceda a la exención del pago de tenencia. Quienes saben dicen que viene más dura de lo que 

se imaginan los propios diputados que la aprobaron ayer. 
http://www.ngpuebla.com/node/5727 

 

 
 

(Decodificador Urbano/ Miguel Ángel Cordero) 
 
¿Qué vendrá después?  
Deprimente sociedad en la que vivimos.  

Jóvenes son asesinados sólo por manifestarse, activistas son perseguidos por el estado y los grupos del crimen 
para asesinarles y las mujeres tienen que quitar de su guardarropa los escotes abiertos y las minifaldas.  
Vaya que el escenario local y nacional en el que nos tocó convivir cada vez es peor.  
No creo en la frase de la solución somos todos cuando es ocupada por los hombres del poder, llámense políticos 
o empresarios.  
Y desprecio esa frase debido a que, aunque la solución somos todos, quienes tienen parte del reparto del poder 
en México cuentan con un mayor respaldo político y económico.  

Si hay una guerra contra el narcotráfico que ha dejado miles de muertos, la culpa es mayor de la autoridad que 
mandó el ataque y menos del ciudadano que sólo contempla.  
Sí, hace falta más participación, pero el estado es el principal responsable.  

¿Por qué comento esto?  
Bueno, como parte de los señalamientos de responsabilidad, el regidor perredista Arturo Loyola busca impulsar 
un posicionamiento para reforzar la seguridad durante las fiestas decembrinas que incluye recomendaciones 
para que las mujeres eviten los pantalones ajustados, las minifaldas y las blusas escotadas.  

La sugerencia, por supuesto, parece escapada del pleistoceno. 
 ¿Cómo sugerir a la población que no se vista como desea?, más aún, ¿cómo pedirle a las mujeres no entallar su 
cuerpo?  

http://www.ngpuebla.com/node/5727
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¿Qué más regulará el estado?, ¿los días del periodo de las mujeres?  
No se trata de una exageración.  
Si se presenta y aprueba la propuesta de Loyola quedará demostrado el perfil misógino del legislador.  
Pero además, sentará precedente para el futuro a nivel local, estatal y municipal.  

Y ese es el gran problema.  
Si la propuesta se mayoritea, ¿qué vendrá después?  
***  
Todo camarógrafo o periodista de la imagen debe ir a ver El Árbol de la Vida de Terrence Malick.  
Es poesía visual, es reflexión, es profundidad, es introspección, es emotividad, es furia, es culpa, es fe, es 

música, es amor, es odio, es la vida misma.  

Si aman el buen cine vayan a verla.  
Si creen que Crepúsculo es lo mejor del año, ni se asomen.  
Se saldrán a los dos minutos. 
http://www.imagenpoblana.com/2011/%C2%BFque-vendra-despues 

 
(Café para todos/Alberto Carbot) 
 

La lección francesa 
Todavía no comienzan las campañas para la elección presidencial del año próximo y ya el ex gobernador 
mexiquense Enrique Peña Nieto no siente lo duro sino lo tupido. Pero el fuego granado de sus adversarios no es 
gratuito; el propio ex gobernador ha dado la pauta para que se le cuestione y ataque desde varios frentes. 
Quizá debe entender que ya terminó el juego y comenzó la carrera. No debe esperar que su camino esté 
flanqueado por flores. De hecho, debe saber que esté constelado de espinas y abrojos, como diría el poeta, 

puesto que en su calidad de favorito de todas las encuestas se perfila como el rival a vencer.  

El mexiquense, también le lleva 25 puntos en los sondeos a Andrés Manuel López Obrador y aún más a la que 
se perfila como la competidora del Partido Acción Nacional (PAN), Josefina Vázquez Mota.  
Tras desayunar el pasado lunes, con empresarios de la Coparmex, el ex gobernador se lamentó de ser víctima 
de escándalos por los ―dislates e imprecisiones‖ que cometió. ―A partir de lo que ocurrió en este dislate cometido 
en la Feria Internacional del Libro, pues ahora pareciera que fuera la constante el querer descalificar o señalar o 
generar escándalos y me parecen más orquestados desde la oposición y con cualquier tema‖, dijo.  

Pero no fue un ―dislate‖ menor. En realidad Peña Nieto fue exhibido como un bisoño en materia literaria. Quiso 
disfrazar su falta de lecturas con una supuesta desmemoria, pero está muy claro que tiene un equipo de 
asesores que no sabe aconsejarlo.  
Si sabía que debía presentarse en una Feria del Libro donde seguramente le preguntarían sobre sus lecturas, lo 
mínimo que debieron hacer sus asesores fue prepararle una tarjeta donde al menos plasmara sus 3, 5 o 10 
lecturas, si es que ha leído 10 libros en su vida, que lo marcaron.  

Confundir a Carlos Fuentes con Enrique Krauze u olvidar el título de un libro, no es muy malo; puede ocurrirle a 

cualquiera, incluso a lectores expertos. Lo malo es que también se mostró como un hombre que no sabe 
subsanar sus deficiencias o se queda pasmado cuando las cosas se le salen de control.  
Después, se vio que no es el único político con fallas culturales. De hecho, se sabe que abundan. Por ejemplo, 
Ernesto Cordero, el precandidato panista, llamó ―Isabel‖ a la escritora Laura Restrepo, autora de ―La isla de la 
pasión‖.  
Le seguiría después Mario Martín Delgado, titular de Educación en el DF y precandidato al gobierno capitalino, 
quien atribuyó la autoría de ―Cien años de soledad‖ a Mario Vargas Llosa, aunque después corrigió y recordó que 

era Gabriel García Márquez.  
Luego se sabría que el ex secretario de Salud José Ángel Córdova Villalobos, precandidato al gobierno de 
Guanajuato, se hizo bolas en este aspecto y dijo que Maquiavelo era el autor de ―El Principito‖, cuando en 
realidad el diplomático florentino y precursor de la ciencia política escribió ―El Príncipe‖.  
Se sabe pues que, como reza el refrán, en la casa del jabonero el que no cae resbala, y más en el terreno de la 

política.  

Lo preocupante es que Peña Nieto tenga la piel sensible. Hay que recordar que el ex presidente Vicente Fox -el 
mismo que llamó ―Jorge Luis Borgues‖ a Jorge Luis Borges-, a pesar de que sigue siendo un ignorante al 
extremo y el más vivo ejemplo de la estolidez continental, era un maestro en eso de sacarle raja a sus 
garrafales errores.  
Por ejemplo, convirtió la frase ―Hoy, hoy, hoy‖, tan cuestionada en su momento por mostrarlo como un político 
obstinado, en un verdadero lema de campaña.  
Peña Nieto afirma que ―es común que pueda haber imprecisiones, como la ocurrida en este tema u otros que 

http://www.imagenpoblana.com/2011/%C2%BFque-vendra-despues
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eventualmente se presenten en el futuro‖ y llamó a ―no caer en ese juego‖, es decir, en la supuesta teoría del 
complot y ánimo de escandalizar de sus opositores.  
El precandidato a la presidencia y muy aventajado en las encuestas, acusó a sus críticos de buscar aprovecharse 
―de cualquier tropezón‖ para descalificarlo.  

―De lo que otros partidos asuman seré respetuoso, pero creo que la sociedad no se habrá de confundir y sabrá 
valorar realmente cómo son y qué quiere presentar y proyectar cada partido‖, reiteró.  
Indudablemente tiene razón cuando asegura que en el futuro habrá más ―perlas‖ de su parte y de sus rivales de 
las cuales se aprovechen todos para la descalificación.  
Hay que recordar que el término ―campaña sucia‖ no es ajeno al PRI y quizá también haya en otros partidos 

quienes usen esa estratagema para ganar puntos en las encuestas.  

Andrés Manuel López Obrador, festejó esta semana que se pongan en evidencia los errores de Peña Nieto, 
porque ―es un aspirante presidencial sin principios ni ideales‖. No solo muestra que no lee -dijo-,  sino 
representa la corrupción, la decadencia y el continuismo‖.  
―Son del dominio público los errores cometidos por los candidatos de los de arriba. Qué bueno que se sabe más 
sobre lo que representamos. Que se ponga al descubierto lo que significa el candidato de los que quieren el 
continuismo‖, reiteró el tabasqueño, quien se halla muy debajo de Peña Nieto, aun cuando el PAN todavía no 
designa a su candidato.  

EL AFFAIRE SOBRE EL COSTO DEL BOLETO DEL METRO EN FRANCIA  
Hay ocasiones en que una sola frase mal dicha en un día desafortunado puede significar una cuantiosa pérdida 
de simpatía y puntos en las encuestas.  
Debe recordarse por ejemplo el caso de Francisco Labastida Ochoa, cuando era candidato a la presidencia por el 
PRI y en un debate habló de la forma poco respetuosa en que se refería a él su oponente Vicente Fox.  
―Me dijo La vestida, me dijo mariquita, me llamó mandilón‖, decía el entonces aspirante, y a partir de ahí la 

escasa simpatía que había cosechado el sinaloense, se vino abajo.  

Y es que hay candidatos que saben aprovechar muy bien las debilidades de sus adversarios y capitalizar sus 
errores. Fox era uno de ellos y derrotó a Cuauhtémoc Cárdenas y a Labastida, a base de emplear su lengua 
viperina y su aparente desparpajo de ranchero.  
Y si las cosas ya son duras para algunos aspirantes, habrá que esperar que empeoren en el desarrollo de las 
campañas, pues faltan todavía los debates donde la esgrima verbal se exacerba. 
En los debates, suelen destacar no necesariamente los buenos candidatos, sino los más audaces para el uso de 

las frases efectistas y de la descalificación de los contrincantes.  
Además, no faltará quien saque a la luz los aspectos más oscuros o más cuestionables de la biografía y 
personalidad de cada uno de los candidatos. Y si Peña Nieto no supera el aparente pánico escénico que lo 
domina cuando le preguntan sobre temas que no figuran en su guión, podría verse en serios problemas.  
No hay que olvidar el yerro público que de hecho la costó un segundo período en la presidencia francesa a 
Valéry Giscard D'Estaing –ya agobiado por el asunto de los diamantes que le obsequió el emperador 

centroafricano Bokassa I-, cuando a principios de 1981 se enfrentaba en un debate televisivo a François 

Mitterrand.  
Ante las cámaras, el candidato conservador, en busca de la reelección, desmenuzó con sapiencia los grandes 
asuntos macros de la economía gala.  
Sin embargo, cuando Mitterrand le comentó que esos no eran temas que impactaban directamente  la vida 
diaria de los franceses, como sí lo eran, por ejemplo, el aumento en las tarifas de la luz, agua o el boleto del 
metro, Giscard D'Estaing se inquietó; su rostro delataba el nerviosismo que lo embargaba.  
Pero el semblante del economista, egresado de la prestigiosa Escuela Nacional de Administración (ENA) se 

descompuso por completo, cuando a pregunta de su oponente, el hombre y estadista que exponía sin vacilar las 
grandes cifras y porcentajes de la hacienda francesa, no pudo siquiera adivinar cuánto costaba el boleto del 
metro.  
-―No, realmente no lo sé‖, admitió finalmente Giscard D'Estaing.  
Ante millones de televidentes -electores más preocupados por la economía doméstica, el pago de la renta y el 

costo de su traslado hacia la escuela o trabajo-, el presidente selló su destino; perdió la oportunidad de un 

segundo período y ganó ese significativo debate el resuelto François Miterrand.  
Y este hecho -el affaire sobre el costo del boleto del metro en Francia, ocurrido hace casi 30 años-, puede 
repetirse hoy en cualquiera de los aspirantes a la Presidencia e inclinar la balanza durante un debate. Ahí 
nuestros políticos tienen una valiosa lección que pueden aprovechar. 
http://www.imagenpoblana.com/2011/la-leccion-francesa 

 

 

http://www.imagenpoblana.com/2011/la-leccion-francesa


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 15 de Diciembre de 2011 
 

 

 

 43 

 
(Etiqueta con destino/Luis Alberto González) 
 
Inicia la guerra política entre el PRI, el PAN y el Movimiento Progresista 

* Ya asoman la cabeza los candidatos del PAN- GOBIERNO 
* La izquierda ya tiene a Bartlett e irá por resentidos del PRI 
Como lo señalamos en la anterior entrega los “suspirantes” del PRI en los 4 distritos de la capital ya están 
prácticamente decididos por el Comité Ejecutivo Nacional –CEN-, mientras que sus contrincantes en el PAN y la 
izquierda unida PRD-PT y Movimiento Ciudadano están por definir quién los representará. 

Sin embargo hay una diferencia de elección en la derecha y en la izquierda. 

La derecha, el PAN y el Gobernador, pero sobre todo el hombre todopoderoso del estado influirá en 
la designación de las candidaturas del blanquiazul para las 16 diputaciones federales en disputa en el 2012. 
Y en ese sentido es como se juegan los dados y los posibles abanderados del Partido Acción Nacional serán: 
Por el Distrito 6 es seguro que irá Enrique Guevara Montiel, que ya renunció en el ayuntamiento de 
Puebla, pero sobre todo ante la declinación que hizo la diputada local y cuñada del Presidente Municipal 
Eduardo Rivera, Denisse Ortíz Pérez, quien reconoció en la radio poblana, concretamente en la 10.10 en Al 
Portador, de Alejandro Mondragón, que las cosas están difíciles ante la división que hay entre los actores 

políticos en Puebla. 
Mientras tanto en el Distrito 9, Blanca Jiménez Castillo, ya dejó el Instituto Poblano de la Mujer porque ya 
tiene que registrarse en el PAN. 
En tanto en el Distrito 11 suena y suena fuerte Carolina Beauregard Martínez, quien es prácticamente una 
desconocida en el ámbito político. 
Por el Distrito 12 irá el alfil del gobernador Néstor Gordillo Castillo, quien renunció a la Secretaría de 

Desarrollo Social y está listo a enfrentar a quien le ponga del PRI entre Blas Villegas Lara, Martín Fuentes 

Morales, Juan de Dios Bravo Jiménez, Pablo Fernández del Campo, Saúl Huerta Corona ó Joaquín 
Espidio Camarillo, quienes ayer se reunieron y acordaron respetar la ley y los estatutos del partido y de los 
que no se espera desbandada, tal y como confían en el PRD y la izquierda que estará para cachar a los 
que abandonen al PRI. 
Precisamente en el partido del Sol Azteca, que no tiene estructura ni cuadros, confían en que los 
resentidos del Revolucionario Institucional abandonen su instituto político y así puedan ser los 

abanderados de la izquierda del Movimiento Progresista. 
E incluso van por las grandes figuras del priismo como en el caso de Manuel Bartlett Díaz, que irá como 
candidato al Senado y será un gran rival para el Rector de la BUAP Enrique Agüera Ibáñez, del 
Panalista Guillermo Arechiga Santamaría y el Panista Javier Lozano Alarcón que ha dejado la Secretaría 
del Trabajo y Previsión Social en el gobierno de Felipe Calderón Hinojosa. 
Las cosas se irán acomodando en todos y cada uno de los partidos políticos, que deberán definir 2 formulas de 

candidatos al Senado y los 16 aspirantes a las Diputaciones Federales de mayoría relativa, independientemente 

de sus principales cuadros que irán en las plurinominales. 
MUCHAS FELICIDADES 
Suena reiterativo, pero desear Felicidad y que el Año próximo les vaya bien a todos es parte de 
nuestras costumbres. 
Sin embargo, con el esfuerzo de cada persona podremos avanzar y mirar hacia adelante. 
Es necesario no voltear la cara hacia atrás y sí caminar firme sin importar los obstáculos que 
encontremos en el camino. 

De corazón:  
¡Muchas Felicidades! a quienes tienen un espacio para leer lo que se piensa en esta columna, pero lo 
más importante es la familia de cada uno de ustedes. 
Si así lo quieren nos estaremos leyendo el próximo año. 
¡Feliz Navidad y Mejor Año Nuevo!...les desea su amigo. 

Luis Alberto González 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Etiqueta-con-Destino-Inicia-la-guerra-politica-entre-el-PRI,-
el-PAN-y-el-Movimiento-Progresista&id=1627 
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